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EN EQUIPO CON MANOLO JIMÉNEZ,
INSTALARÁ ÓSCAR RÍOS 4,500 LUMINARIAS

ABUSÓ DE MENOR EN PIEDRAS NEGRAS Y GOZA 
DE LIBERTAD PASEANDO EN NUEVA ROSITA

Bertha López / FaCtOr
NUEVA ROSITA, COAH.- 
Gracias al respaldo del go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas y al compromiso 
del alcalde Óscar Ríos Ra-
mírez, el gobierno Municipal 

continúa con firmeza el pro-
grama de modernización 
del alumbrado público, que 
contempla la instalación de 
4,500 luminarias LED en los 
tres años de administración, 
con un promedio de 1,500 
por año.

Luis CarmOna / FaCtOr
NUEVA ROSITA, COAH.- 
Una afligida madre de fa-
milia busca justicia en con-
tra de quien en el pasado 
fue parte de su vida senti-
mental por haber abusado 

sexualmente de su hija de 
cinco años.

Valeria “N” después de 
tres años de pasar por un 
difícil proceso personal 
por el abuso sexual co-
metido hacia su hija que 
actualmente tiene 8 años, 
no ha quitado el dedo del 
renglón para buscar justi-
cia en contra del agresor 
sexual de la menor y bus-
ca ayuda de la sociedad 
para hacer presión social 
a los tribunales de justicia 
de Coahuila.

Oriundo de Nueva Ro-
sita, Juan Ángel es el pre-
sunto responsable de abu-
sar de la hija de su ex novia 
cuando radicaban en Pie-
dras Negras, donde quedó 
asentado el delito ante los 
tribunales.

FaCtOr
SALTILLO, COAH.- En el 
marco del Día Mundial del 
Medio Ambiente, el Go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas presidió la Sesión 
Ordinaria del Consejo Ciu-
dadano Estatal para el Equi-
librio Ecológico y Protección 
del Medio Ambiente, en 
donde reiteró su compromi-
so por esta causa que dijo, 
es prioritaria para la calidad 
de vida de las y los coahui-
lenses.

En este evento se le tomó 
protesta al Grupo Técni-
co para la Calidad del Aire 
para el Estado de Coahuila 
de Zaragoza.

“En el marco del Día Mun-
dial del Medio Ambiente, 
realizamos la Sesión Ordi-
naria del Consejo Ciudada-
no Estatal para el Equilibrio 
Ecológico, Protección del 
Medio Ambiente y de los 
Animales. Este plan es un 
paso firme hacia el desarro-
llo sustentable y el cuidado 
de nuestros recursos natu-
rales, con el compromiso de 
construir un mejor 

Coahuila para las genera-
ciones futuras. ¡Sumemos 
esfuerzos para cuidar la 
casa de todos!”, señaló.

El Mandatario estatal ma-
nifestó que en Coahuila se 
trabaja en equipo y se en-
focan los esfuerzos en este 
tema  en cinco ejes especí-
ficos: Conservación, Incen-
dios Forestales, Bienestar 
Animal, Cumplimiento Am-
biental, y Calidad del Aire.

Señaló la importancia 
de esta reunión en la que 
se dieron a conocer los 
proyectos estratégicos y 
prioritarios en la materia, y 
destacó las acciones que 
se han llevado a cabo y que 
se van a detonar en la enti-
dad, como la activación a 
nivel estatal para plan-
tar cuando menos un 
millón de árboles en 
todas las regiones de 
Coahuila.

Además de las ini-
ciativas del cuidado 
a la fauna, las 
iniciativas de 
las áreas na-
turales pro-
tegidas, en 

donde existe un proyecto 
importante para hacer el 
corredor jaguar - oso negro, 
que viene desde el sur del 
país y que llega hasta el 
norte de Coahuila.

Manolo Jiménez puntuali-
zó que en el tema de incen-
dios forestales, se seguirán 
reforzando las acciones de 
prevención y de combate, y 
mencionó que 2025 ha sido 
un año de grandes retos, 
por lo que agradeció a los 
brigadistas de Coahuila, así 
como a todas las institucio-
nes que trabajan en esta 
estrategia, al Ejército y a la 
iniciativa privada, que ha te-
nido una gran participación.

De la misma manera, 
comentó que se seguirán 

reforzando las acciones 
y los diferentes proyec-
tos en torno al cuidado 
de los animales, tema 
en el que aseveró es-
tar al cien por ciento 
con los organismos 

de la sociedad 
civil dedicadas 
al cuidado y 
protección de 
los animales.

“También vamos a fortale-
cer la vigilancia ambiental; 
es importante que Coahuila 
crezca, se desarrolle, pero 
de manera sustentable”, ex-
plicó.

Jiménez Salinas reiteró 
su compromiso y el de su 
administración con el de-
sarrollo, la generación de 
empleos, y la seguridad, 
que aseguró, son factores 
importantes para la calidad 
de vida de las y los coahui-
lenses.

“Por eso, para nosotros 
fue muy importante la elec-
ción del Poder Judicial lo-
cal de Coahuila. Porque 
el Poder Judicial es un 
eslabón fundamental para 
la seguridad de cualquier 
municipio, de cualquier es-
tado o de cualquier país. 
Porque aquí, del cien por 
ciento de los delitos de alto 
impacto que ha habido en 
Coahuila, se tienen deteni-
dos al 98 por ciento de los 
responsables; detenidos, 
enjuiciados o encarcela-
dos, cuando el promedio 
nacional es del 40 por cien-
to”, destacó. PÁG. A4

PRESENTAN AGENDA AMBIENTAL 
Y ANIMALISTA PARA COAHUILA

MÉXICO PRESENTA LA CONVOCATORIA 
PARA LA COPA ORO 2025

Cristina FLOres / FaCtOr
SABINAS, COAH.- En un 
ejercicio que trasciende 
las aulas y fortalece la 
confianza entre la juven-

tud y las instituciones 
encargadas de velar por 
la seguridad, estudian-
tes del Colegio de Ba-
chilleres (COBAC), de la 
Universidad Tecnológica 

de la Región Carbonífera 
(UTRC) y del Telebachi-
llerato realizaron un reco-
rrido por las instalaciones 
del Centro de Control, 
Comando, Comunicación 
y Cómputo (C4), ubicado 
en la Villa de Agujita, en el 
municipio de Sabinas.

Esta actividad formó 
parte de una jornada de 
concientización y proxi-
midad organizada por 
el gobierno del Estado, 
a través de la Secretaría 
de Seguridad en Coahui-
la, con la presencia de la 
Subsecretaría de Proximi-
dad. PÁG. A4 PÁG. C1

ESTUDIANTES RECORREN EL C4 EN UNA 
ACCIÓN DE LA PROXIMIDAD POLICIAL EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

FaCtOr

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- La Agencia 
de Investigación Cri-

minal (AIC) de la Fiscalía 
General del Estado de 
Coahuila realizó una de-
portación controlada por 
el Puente Internacional II 
de la ciudad de Piedras 
Negras a las autoridades 
de los Estados Unidos de 
América.

La AIC trabaja coordina-
damente con la U.S Mar-
shall, con quienes se han 
realizado diversas depor-
taciones controladas.

Joe Armando “N” de 53 
años de edad fue requeri-
do por el delito de abuso 
sexual a un menor de edad 
en los Estados Unidos.

Fue detenido en el muni-
cipio de Allende, Coahuila. 

Para dicha deportación 
la Agencia de Investiga-
ción Criminal (AIC) traba-

jó en coordinación con el 
Instituto Nacional de Mi-
gración de México y con la 

Oficina de Aduana y Pro-
tección Fronteriza de los 
Estados Unidos.

El ciudadano americano fue detenido en Allende, y fue entregado a 
los U.S. Marshall en el Puente Internacional 2
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DEPORTA FGE A VIOLADOR A EU

LO ENCUENTRAN MUERTO 
EN TRAILER EN NR

Luis CarmOna / FaCtOr
NUEVA ROSITA, COAH.- 
El velador de un tracto 
camión de carga pesada, 
fue localizado sin vida al 
interior de la unidad, está-
tica en un lote baldío ubi-
cado a un costado de la 
gasolinera en el poblado 

Paso del Coyote.
Fue una llamada al ser-

vicio de urgencias que 
alertó a las autoridades 
policiacas del posible 
fallecimiento de una per-
sona que aparentemente 
dormía al interior de la pe-
sada unidad, pero no res-
pondía a los llamados de 

la familia y amigos.
El occiso fue identifica-

do por elementos de la 
agencia de investigación 
criminal como Eusebio 
Gómez Barraza, habitante 
de la colonia Nueva Ima-
gen.

El velador de 65 años 
murió por un infarto según 

el dictamen del forense de 
la fiscalía de justicia.

Fue en un lote baldío 
de un patio de camiones 
de carga, que el fallecido 
desempeñaba la labor de 
vigilancia por las noches 
y lamentablemente perdió 
la vida en el cumplimiento 
de sus labores. PÁG. B1
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Javier Aguirre definió a los 26 convocados; 
destacan Ochoa, Giménez, Quiñones y la 

ausencia de figuras clave



La triste-
za llegó, la 
s o r p r e s a 

fue más fuerte.
La noticia de 

la partida de 
un compañero 
de medios, con 
el cual compar-
timos tiempos y 
micrófono, no se 
olvidan.

R A Y M U N D O R A Y M U N D O 
CAMPOS GA-CAMPOS GA-
LINDOLINDO, partió 
en el mes y casi 
en el día de la li-
bertad de expre-
sión.

Su vida fue 
dentro de me-
dios, caballeroso, 
inquieto, veraz y 
objetivo.

Al entrevistar 
sabía el tiempo 
exacto para sol-
tar la pregunta 
firme al funcio-
nario, no daba 
tiempo a otros, 
cuando querías 
intervenir ya te-
nía la siguiente 
pregunta y sa-
bía cuándo la 
respuesta esta-
ba por concluir 
y ya espetaba la 
siguiente.

La muerte no 
perdona tiempos 
ni edades, amo-
roso con su fa-
milia, vaya que 
sí, disfrutaba 
a cada uno de 
ellos.

Varios medios 
se quedarán sin 
su voz, sin su pa-
labra certera, en 
“Los Cascabeles” 
coincidió en el 
canal 15, se sor-
prendió cuando 
el momento se 
llevaba sin pau-
ta, de debate y 
de combate.

Cuando lo to-
man y lo pasan 
al noticiero de la 
mañana, nos lo 
dijo, “no me voy 
con gusto, esa 
hora era real-
mente muy di-
vertida y apren-
dí mucho de 
ustedes, gracias 
cascabeles”

RAY,RAY, hasta ese 
lugar en el que 
algún día nos 
encontraremos, 
ven en paz y que 
el creador te re-
ciba con la pala-
bra, cumpliste tu 
etapa.

Hasta luego 
amigo.

HDELAFHDELAF

Pr e o c u p a n -
te la mane-
ra como las 

autoridades de 
Ciudad de Méxi-
co eluden respon-
sabilidad por un 
operativo para 
desalojar al pú-
blico de un evento 
en un lugar cultu-
ral en la ciudad 
de México, acción 
en la que partici-
paron las fuerzas 
armadas. Como 
dice la presidenta 
Sheinbaum, es in-
aceptable que sol-
dados con armas 
largas se hagan 
presentes en una 
acción que corres-
pondería, en todo 
caso, a la policía 
convencional.

Se ha militari-
zado la seguridad 
pública. Es la rea-
lidad. Este hecho 
lo demuestra. Las 
fuerzas militares 
participan en ta-
reas propias de 
las policías civiles 
porque así se apro-
bó en el Congreso, 
por el Constitu-
yente permanente 
y promovió el go-
bierno obradoris-
ta. Justo ese fue 
el tema de mayor 
desencuentro del 

presidente López 
Obrador con la 
Suprema Corte de 
Justicia, su deter-
minación de mili-
tarizar la Guardia 
Nacional a pesar 
del impedimen-
to constitucional. 
Como respuesta 
no solo cambió la 
Constitución para 
que los militares 
actuaran como 
policías, a contra-
pelo de los crite-
rios y normas in-
ternacionales que 
obligan que sea un 
órgano civil. Tam-
bién, en un exceso 
de soberbia extre-
ma planteó la des-
trucción de la Cor-
te y del conjunto 
del Poder Judicial 
federal, como ga-
rantes de la cons-
titucionalidad de 
los actos de autori-
dad y de las deci-
siones legislativas, 
anhelo de Trump 
y de todos los go-
biernos de pulsión 
autoritaria.

No será fácil 
procesar la milita-
rización que, por 
estética se inten-
ta negarla en un 
acto que simbo-
liza la magnitud 
del cambio. Mi-

litares y policías 
sin ser iguales, se 
confunden. Re-
sulta embarazosa 
la evidencia y es 
un acto de cobar-
día mayor de las 
autoridades de la 
Ciudad de México 
en voz de su secre-
tario de Gobierno, 
César Cravioto, 
alma gemela del 
senador Gerardo 
Fernández Noro-
ña, imputar a la 
alcaldía la respon-
sabilidad del ope-
rativo. Por cierto, 
su titular Alessan-
dra Rojo de la Vega 
opositora, no tiene 
atribución alguna 
para ordenar tal 
movilización.

Todo se ha vuelto 
política. La presi-
denta misma, al 
tratar de defen-
der el fracaso de 
la elección de juz-

gadores por la es-
casa concurrencia 
ciudadana a las 
urnas dedica par-
te de su explica-
ción a confrontar 
y descalificar a las 
oposiciones, como 
si hubieran teni-
do relevancia en el 
argumento o en lo 
sucedido. Segura-
mente incómodas 
para el gobierno, 
son irrelevantes, 
al menos el PRI y 
el PAN, objeto de 
su admonición.

La elección del 
domingo fue el 
evento que refiere 
a la reforma más 
relevante del régi-
men republicano 
desde el origen de 
la nación. Merecía 
y merece una re-
flexión por parte 
de la presidenta a 
la altura del acon-
tecimiento y del 
proceso de cambio 
de régimen. No se 
trata de invocar 
la falacia sobre 
las bondades de la 
democratización, 
sino el régimen de 
división de pode-
res y la indepen-
dencia del nuevo 
poder judicial. No 

fue así y la aren-
ga partidista des-
de el poder no solo 
muestra que la re-
pública es rehén 
del interés par-
tidario, sino que 
los promotores del 
cambio no dimen-
sionan la magni-
tud y las conse-
cuencias de sus 
decisiones.

La reacción de 
la presidenta res-
pecto al uso y pre-
sencia de las fuer-
zas militares da 
fuerza a la idea de 
que ella no parti-
cipa de la pulsión 
militarista de su 
antecesor, que se 
ratifica por la ma-
nera como se ha 
definido y opera-
do la estrategia en 
materia de seguri-
dad pública que, a 
su vez, reproduce 
lo que ella hiciera 
en la Ciudad de 
México: combatir 
al crimen es res-
ponsabilidad del 
gobierno civil y la 
presencia militar 
debe ser comple-
mentaria, tempo-
ral y ocasional. El 
problema es que 
el antecesor des-
truyó a la policía 
civil y dejó en ma-
nos de los milita-
res la seguridad 
pública de mane-
ra directa e indi-
recta, sin que ellos 
lo pidieran.

Es de la ma-
yor importancia 
que la presidenta 
Sheinbaum infor-
me sobre el des-

alojo del multiforo 
Alicia acontecido 
el 31 de mayo. Las 
fuerzas milita-
res están bajo su 
mando exclusivo. 
Las autoridades 
locales pueden so-
licitar apoyo y 
asistencia, pero 
el mando siem-
pre corresponde 
al presidente de la 
República. Por lo 
mismo, la presi-
denta debe infor-
mar y precisar las 
normas y proto-
colos para asistir 
a las autoridades 
locales. Lo mis-
mo aplica para la 
Guardia Nacional, 
como resultado de 
su militarización, 
su mando y ads-
cripción está en el 
ámbito castrense.

Resulta positi-
vo advertir en la 
presidenta preo-
cupación por la 
presencia militar 
en operativos de 
tal naturaleza. 
Sus expresiones 
así lo revelan. Así, 
es conveniente dar 
definición norma-
tiva en el ámbito 
administrativo y 
legislativo para 
precisar la actua-
ción de las fuerzas 
militares, antes de 
que se normalice 
su indiscriminado 
uso y presencia.

Penoso que las 
autoridades de la 
Ciudad de Méxi-
co como primera 
reacción sea la de 
eludir responsabi-
lidad.
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ELUDIR
RESPONSABILIDAD

CUANDO UN 
AMIGO SE VA
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1906.
Estalla una huelga general 
en el Mineral de Cananea, 
Sonora. Los obreros se 

salariales y condiciones de 
trabajo. 

1917.
Zarpa del puerto de Vera- 
cruz, el vapor Tabasco, pri- 
mer barco mercante me- 
xicano con tripulación so- 
lamente nacional. 

Día de la Marina Nacional. 
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1853.
Muere Lucas Alamán, en la 
Ciudad de México. Político, 
historiador y destacado 
ideólogo conservador. Entre 
otros textos, escribió una 
historia de México conside- 
rada un clásico de la histo- 
riografía decimonónica.

1887.
Nace Genaro Estrada, en 
Mazatlán, Sinaloa. Llegó a 
destacarse como periodista, 
poeta, novelista, historiador 
y diplomático, creador de la 
Doctrina Estrada, basada en 
la no intervención y el respe- 
to a la autodeterminación de 
los pueblos.

1861.
Es asesinado Melchor 
Ocampo, en la hacienda de 
Caltengo, Tepeji del Río. 
Fue uno de los ideólogos y 
políticos más importantes 
de la etapa de la de Refor- 
ma liberal. 

1863.
El periódico conservador El 
Cronista de México , clau- 
surado por Benito Juárez, 
vuelve a publicarse.

1861. 
Decreto por el cual los asesi- 
nos de Melchor Ocampo que- 
dan fuera de la ley.

1928. 
Muere Lauro Aguirre en la 
Ciudad de México. Reconoci -
do educador tamaulipeco, 
reformador de la pedagogía 
e impulsor de la enseñanza 
normal.

1878.
Nace en San Juan del Río 
Durango, Doroteo Arango, 
mejor conocido como Fran- 
cisco Villa. Caudillo revolu- 
cionario quien, al frente de 
la División del Norte dirigió 
algunas de las batallas deci- 
sivas de la revolución me- 
xicana.

2009.
Por acuerdo presidencial se 
iza la bandera a media asta 
en señal de duelo nacional 
por la tragedia ocurrida en 
la guardería ABC en Her- 
mosillo, Sonora. 

Día Mundial del Medio
Ambiente.

1856.
El Congreso Constituyente 
deroga el decreto de Santa 
Anna de 19 de septiembre 
de 1853 que restablecía la 
compañía de Jesús. 

1990.
Se crea la primera Comi- 
sión Nacional de Derechos 
Humanos.

1910.
Francisco I. Madero es 
aprehendido en la ciudad de 
Monterrey, Nuevo León, du- 
rante su campaña como 
candidato a la Presidencia 
de la República. 

1937.
Arriban a Veracruz casi 500 
niños españoles que huyen 
de la Guerra Civil. Son cono- 
cidos como “Los niños de 
Morelia”. 

1816.
Nace Manuel Orozco y Berra 
en la Ciudad de México. His- 
toriador y escritor, su obra 
Historia Antigua de la Con- 
quista de México  es uno de 
los libros fundamentales pa- 
ra comprender ese periodo.
 
1867.
Llegan a San Luis Potosí, Ma- 
riano Riva Palacio y Rafael 
Martínez de la Torre, defen- 
sores de Maximiliano de 
Habsburgo, para entrevis- 
tarse con Benito Juárez.
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1980.
Se publica en el 
cial de la Federación  la 
adición del inciso VIII, al 
artículo 3º de la Constitu- 
ción. Faculta a las univer- 
sidades e instituciones de 
educación superior de go- 
bernarse a sí mismas y rea- 

investigación y difusión de 
la cultura.

1915.
Roque González Garza, Pre- 
sidente de México por la 
Soberana Convención Revo- 
lu cionaria, presenta su re- 
nuncia a ese cargo. Lo 
sustituye Francisco Lagos 
Cházaro.

1863.
Entra el ejército invasor fran- 
cés a la Ciudad de México.  

1935.
Tiene lugar la entrevista 
que detona la expulsión de 
México, de Plutarco Elías 
Calles. En ella se responsa -
bilizó al Presidente Lázaro 
Cárdenas de propiciar la ola 
de huelgas que agitaba al 
país en esos días. 

1861.
Se declara Presidente cons- 
titucional a Benito Juárez.

2003.
Se publica la Ley Federal 
para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación.
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1928.
Muere Salvador Díaz Mirón, 
escritor, periodista y poeta; 
autor de Lascas, considera -
da su obra principal. 

2002. 
Entra en vigor la Ley Federal 
de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública Gu- 
bernamental, que da origen 
al Instituto Federal de Acce- 
so a la Información Pública. 

1920.
Se funda el Partido Nacional 
Agrarista, que preside el an- 
tiguo magonista y zapatista 
Antonio Díaz Soto y Gama.

1939. 
Arriba a Veracruz el buque 
Sinaia  con aproximadamen -
te  mil 800 españoles que 
huyen de la represión fran- 

Española (1936-1939) y 
reciben asilo del gobierno 
mexicano.

1867. 
Con fundamento en la Ley 
de 25 de enero de 1862, el 
Consejo de Guerra dicta la 
sentencia de muerte contra 
Maximiliano, Miramón y 
Mejía. 

1913.
Combate de Bustillos, Chi- 
huahua. Las fuerzas de Villa 
derrotan a los huertistas. 

1861. 
El general liberal Santos 
Degollado, que había salido 
en persecución de los ase- 
sinos de Melchor Ocampo, es 
derrotado y ejecutado en 
Llano de Salazar, Estado de 
México, por el general Igna- 
cio Buitrón.

1861.
Benito Juárez presta el jura- 
mento, por primera vez, 
como Presidente constitu- 
cional de la República.

1879. 
Muere Ignacio Ramírez "El 
Nigromante", escritor y polí- 
tico liberal, miembro del 
Congreso Constituyente de 
1857.
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1958.
Muere José Pablo Moncayo, 
músico mexicano, autor de 
la obra Huapango, mejor 
conocida como el ‘Huapan- 
go de Moncayo’.

1866.
Después del triunfo de los 
Republicanos en Santa Ger- 
trudis, el presidente Benito 
Juárez establece su gobier- 
no en Chihuahua. 

1985. 
El transbordador Discovery 
de la NASA coloca en ór- 
bita el primer satélite me- 
xicano, Morelos I.

1917.
Muere Eufemio Zapata Sala- 
zar, revolucionario, uno de 
los jefes zapatistas más im- 
portantes, y hermano de 
Emiliano Zapata.

1884.
Se otorga la primera conce- 
sión de servicio de teléfonos 
a la Compañía Telefónica 
Mexicana

1867.
Tras la caída del último re- 
ducto del imperio en Que- 
rétaro, Maximiliano de Habs- 
burgo, Tomás Mejía y Miguel 
Miramón son condenados a 
muerte por delitos contra la 
Nación, el orden y la paz 
pública.

1921.
Muere el poeta jerezano Ra- 
món López Velarde, autor 
del célebre poema La Suave 
Patria. 

2010.
Muere Carlos Monsiváis, 
escritor y periodista, autor, 
de Días de Guardar, Amor 
Perdido,  entre otros libros.  

1959. 

Samuel Ramos, autor de El 

en México .

Día Mundial de los 
Refugiados.

1810. 
Nace Manuel Payno, es- 
critor, periodista y político, 
autor de Los bandidos de 
Río Frío.

1827. 
Muere Joaquín Fernández 
de Lizardi, periodista y no- 
velista, fundador del perió- 
dico El Pensador Mexicano , 
y autor de El Periquillo Sar- 
niento , entre otros libros.  

1867.
Aniversario de la victoria de 
las armas nacionales sobre 
el Imperio. La Bandera Na- 
cional deberá izarse a toda 
asta.

1818. 
Nace Ignacio Ramírez, perio- 
dista, intelectual y político 
liberal, conocido con el seu- 
dónimo de el “Nigromante”. 
Fue uno de los ideólogos más 
importantes de la Reforma 
liberal. 

1963. 
Se publica la reforma cons- 
titucional a los artículos 54 y 
63 para establecer el siste- 
ma de diputados de partido, 
precedente de la representa -
ción plurinominal.

1861.
Es fusilado el general liberal 
Leandro Valle, quien partici- 
pó en la revolución de Ayutla 
y en la Guerra de reforma. 

1914. 
La División del Norte obtiene 
el triunfo en la Batalla de Za- 

tra el gobierno de Victoriano 
Huerta. 

1937. 
El Presidente Lázaro Cárde- 
nas promulga el decreto por 
el que se nacionalizan los 
ferrocarriles.

1882. 
Nace en San Luis Potosí, 
Juan Sarabia, quien fue 
miembro del Partido Libe- 
ral Mexicano y del grupo 
magonista y luego se adhi- 
rió al maderismo y al cons- 
titucionalismo.

1991. 
Muere el pintor mexicano 

la técnica llamada mixo- 
grafía. Es autor, entre 
otros, del mural Nacimien -
to de nuestra nacionalidad , 
ubicado en el Palacio de 
Bellas Artes. 

1767.
El rey de España ordena la 
expulsión de los jesuitas de 
todos los territorios pertene- 
cientes a la monarquía. 

1813. 
José María Morelos estable- 
ce, en Acapulco, los linea- 
mientos para la elección de 
diputados que integrarían el 
Congreso de Anáhuac. 

1856. 
Se expide la Ley Lerdo o Ley 
de Desamortización de los 
Bienes Eclesiásticos . 

1811.
Son fusilados los insurgentes 
Ignacio Allende, Juan Alda- 
ma y José Mariano Jiménez, 
caudillos del movimiento de 
Independencia.

1910.

son declarados Presidente y 
Vicepresidente de México pa- 
ra el periodo 1910 – 1916.

Día Internacional en Apoyo a 
las Víctimas de la Tortura. 

1814.
Muere Hermenegildo Galea- 
na, insurgente que combatió 
al lado de José María Morelos. 

1901.
Se reanudan las relaciones 
diplomáticas entre México y 
Austria-Hungría, interrumpi- 
das por el fusilamiento del 
archiduque Maximiliano de 
Habsburgo.

1813. 
José María Morelos publica 
la primera convocatoria pa- 
ra la celebración del Congre- 
so en Chilpancingo.

1999. 
Se establece en la Constitu- 
ción el derecho de toda per- 
sona a un medio ambiente 
adecuado para su desarrollo 
y bienestar. 

24 de diciembre

29 30

1520. 
Cuitláhuac es designado su- 
cesor del emperador Mocte- 
zuma, tras la muerte de éste.

1882. 
Nace Isidro Fabela, abogado, 
maestro, político y diplomá- 
tico. Representó a México 
ante diversos gobiernos de 
América y de Europa. Entre 
sus obras se encuentra His- 
toria diplomática de la Revo- 
lución mexicana. 

1520.
El conquistador español Her- 
nán Cortés es derrotado por 
los mexicas en la Ciudad de 
México Tenochtitlan, hecho 
que se recuerda como la 
“Noche Triste”.

1959. 
Muere José Vasconcelos, 
quien fue escritor, político, in- 
telectual, educador, y primer 
Secretario de Educación Pú- 
blica de México; impulsó la 
educación y aportó a la Uni- 
versidad Nacional su escudo 
y el lema “Por mi raza habla- 
rá el espíritu”. 

24 de junio 1991
Muere el pintor mexicano,

ru�no tamayo

1 de junio
Día de la Marina nacional

5 de junio
día Mundial del
Medio Ambiente
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CULIACÁN, Sin.- 
La zona serrana de 
Culiacán y la zona 

sur de la ciudad fueron es-
cenarios de enfrentamientos 
armados, que hasta el mo-
mento no ha dejado bajas o 
heridos reportados.  El pri-
mer hecho se reportó en la 
zona serrana de la sindicatu-
ra de Imala, al norte oriente 
de la ciudad, con choques 
entre grupos antagónicos en 
las comunidades de Mez-
quitita y el Pozo. 

Desde las primeras horas 
de la madrugada vecinos de 
estas comunidades dieron re-
porte al número de emergen-
cia, pero las fuerzas federales 
no acudieron hasta entrada la 
mañana.  La Secretaría de 
Seguridad Pública del Es-

tado (SSPE) dio a conocer 
que no hay reporte de bajas 
humanas o heridos durante 
estos enfrentamientos. 

Y por la mañana, al sur de 
Culiacán, un convoy de la 
Guardia Nacional (GN) fue 
agredido a tiros por sujetos 

armados a bordo de un ve-
hículo, lo cual desencadenó 
una persecución en la zona 
conocida como el Ranchito.  
La persecución terminó con 
las patrullas de la GN cho-
cadas debido a que fueron 
dañadas por “ponchallan-

tas”, lanzadas por los pre-
suntos agresores en su huida 
sobre la avenida Huizaches. 

De este evento tampoco 
se reportaron heridos ni ba-
jas humanas, solamente tres 
patrullas dañadas por estos 
artefactos artesanales.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
presidenta de México, Clau-

dia Sheinbaum, dijo el miér-
coles que el Gobierno res-
ponderá la próxima semana 
con medidas de “protección” 

al aumento de aranceles al 
acero y al aluminio anuncia-
do por Estados Unidos, si en 
los próximos días no hay un 

acuerdo entre los dos países 
respecto a la medida.

A última hora del martes, 
el presidente estadouniden-
se, Donald Trump, firmó una 
orden ejecutiva para que en-
trara en vigor un inesperado 
anuncio de la semana pasada 
que subía del 25% al 50% 
las barreras arancelarias a las 
importaciones de acero y alu-
minio vigentes desde marzo.

En su rueda de prensa dia-
ria, la mandataria calificó la 
medida de “injusta” e “in-
sostenible”, e informó que 
el Gobierno se reunirá en las 
próximas horas con la cámara 
empresarial del sector. Dijo 
además que el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard, 
tiene previsto sostener esta 
semana conversaciones con 
funcionarios de alto nivel de 
la administración de Trump.

FACTOR

CULIACÁN.- Un opera-
tivo conjunto encabezado 
por autoridades de los tres 
niveles de gobierno resultó 
en la detención de un civil 
armado y el aseguramiento 
de fajos de dinero en efec-
tivo. Los hechos ocurrieron 
en la colonia Venustiano 
Carranza, en la capital sina-
loense, durante un patrullaje 
de vigilancia realizado por 

el Grupo Interinstitucional.
Durante un recorrido pre-

ventivo, elementos de la 
Policía Estatal Preventiva, 
en coordinación con el Ejér-
cito Mexicano, la Guardia 
Nacional, la Secretaría de 
Marina, la Secretaría de Se-
guridad y Protección Ciuda-
dana, así como las fiscalías 
estatal y federal, detectaron 
un vehículo Chevrolet Beat 
rojo que circulaba a exceso 
de velocidad, lo cual motivó 

una revisión inmediata.
Los agentes marcaron 

el alto al conductor, quien 
mostró una actitud evasiva. 
Al realizarle una inspec-
ción, los oficiales encontra-
ron un arma de fuego en su 
posesión, así como diversos 
fajos de billetes cuyo ori-
gen no pudo justificar en 
el momento. El sujeto fue 
asegurado de inmediato y 
puesto a disposición de la 
autoridad correspondiente 

para determinar su situación 
legal.

El armamento y el dinero 
también fueron puestos a 
disposición del Ministerio 
Público, como parte de la 
cadena de custodia y con la 
finalidad de integrar las in-
vestigaciones que definirán 
si el detenido tiene vínculos 
con alguna actividad ilícita.

Este operativo es parte 
de las acciones que el Gru-
po Interinstitucional lleva a 
cabo en todo el estado de Si-
naloa, con el objetivo de re-
forzar la seguridad y preve-
nir delitos. Las autoridades 
han reiterado su compromi-
so con la paz y el orden pú-
blico, mediante la vigilancia 
constante en zonas priorita-
rias como lo es Culiacán.

La Secretaría de Seguri-
dad Pública del Estado ha 
destacado que la colabo-
ración entre corporaciones 
federales y estatales es cla-
ve para obtener resultados 
concretos en el combate a la 
delincuencia.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Do-
nald Trump apretó el puño 
comercial. Su nueva pro-
clamación duplicó los aran-
celes al acero y al aluminio 
importados, que ahora en-
frentarán una carga de 50%. 
México encabeza la lista 
de afectados. Alrededor de 
84% de sus exportaciones 
de estos metales tiene como 
destino a Estados Unidos. 
En 2024, México exportó 
16,078 millones de dólares 
en acero y aluminio, según 
datos del Banco de México. 
De ese total, 13,383 millo-
nes correspondieron a acero 
y 2,695 millones a aluminio. 
La Cámara Nacional del 
Acero (Canacero) ya levantó 
la voz. Mientras las exporta-
ciones mexicanas caen, las 
estadounidenses cruzan al 
sur sin freno. La organiza-
ción acusa un desequilibrio 
que pone en riesgo cerca de 
700,000 empleos directos e 
indirectos ligados a la cade-
na siderúrgica. Las señales 
ya son visibles. 

Entre enero y marzo de 
2025, las exportaciones 
mexicanas del sector caye-
ron 3% tras el primer ajuste 
arancelario de 25%. Alcan-
zaron apenas 3,295 millones 
de dólares. Canacero antici-
pa un desplome mayor: sus 
cifras indican que en abril y 
mayo los envíos se reduje-
ron a la mitad. Nuevo León, 
Michoacán, Coahuila y Ve-
racruz figuran entre los esta-
dos más expuestos. En ellos, 
el acero y el aluminio no 
solo generan divisas, tam-
bién sostienen la actividad 
industrial y las cadenas de 

proveeduría. Para Estados 
Unidos, México representa 
su tercer proveedor de ace-
ro, con una cuota de 12.8%. 
Canadá encabeza el ranking 
con 22.7%, seguido de Bra-
sil con 15.5%. Canacero ad-
vierte que el nuevo arancel 
contradice el espíritu del 
tratado comercial entre Mé-
xico, Estados Unidos y Ca-
nadá. Y no se trata solo de 
materias primas. El IMCO 
alertó que la medida tam-
bién afecta a productos con 
contenido metálico, como 
autopartes, electrodomésti-
cos y electrónicos. 

El secretario de Eco-
nomía, Marcelo Ebrard, 
anunció un viaje urgente a 
Washington. Buscará la ex-
clusión de México del nuevo 
arancel. Su principal argu-
mento es que Estados Uni-
dos ya registra un superávit 
de 4,000 millones de dóla-
res en su balanza comercial 
de acero frente a México. 
Mientras tanto en reacción 
a esta medida, el gobierno 
mexicano exigirá que toda 
la obra pública utilice ace-
ro nacional. Una medida 
para blindar la planta indus-
trial del país. Desde la Casa 
Blanca, Trump justifica su 
decisión con argumentos 
de seguridad nacional. La 
industria estadounidense, 
afirma que se encuentra bajo 
presión por importaciones 
subsidiadas, lo que reduce 
su capacidad instalada. El 
acero bajó de 80% en 2021 a 
75.3% en 2023; el aluminio 
cayó de 61% en 2019 a 55% 
en 2023. La proclamación 
revive la Sección 232 de la 
Ley de Expansión Comer-
cial de 1962.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Es-
tados Unidos vetó de nuevo 
este miércoles (04.06.2025) 
en el Consejo de Seguridad 
de la ONU una resolución 
que pedía el alto el fuego 
y el acceso de la ayuda hu-
manitaria en Gaza, en un 
momento en que Israel está 
bajo creciente presión inter-
nacional.

El proyecto, presentado 
por los diez miembros no 
permanentes del Consejo, 
recibió 14 votos a favor y 
solamente el de Estados 
Unidos en contra. Esta es la 
sexta ocasión en la que Es-
tados Unidos veta una reso-
lución crítica con Israel des-
de el estallido de la guerra 
en Gaza el 7 de octubre de 
2022, además de la petición 
palestina de adhesión, pero 
la primera de la administra-
ción de Donald Trump.

La resolución había sido 
presentada por el grupo lla-

mado E10, es decir, los diez 
miembros no permanentes 
del Consejo de Seguridad, 
por lo que tenía asegurada la 
mayoría de dos tercios para 
salir adelante, siempre que 
no la vetara una de las cinco 
potencias con asiento perma-
nente y derecho a veto (Es-
tados Unidos, Rusia, China, 
Francia y Reino Unido).

El texto de la resolución 
había sido “pulido” pre-
cisamente para suscitar el 
máximo consenso posible, 
y de hecho apenas hay una 
mención directa a Israel, 
en su preámbulo, sin críti-
cas directas. Sólo tenía tres 
puntos: pide un alto el fuego 
inmediato e incondicional, 
reitera la demanda de que 
Hamás libere a los rehenes 
israelíes y exige “eliminar 
de inmediato todas las res-
tricciones a la entrada de 
ayuda humanitaria en Gaza 
a gran escala” y “restaurar 
todos los servicios esencia-
les” en la franja.

Siguen choques armados en Culiacán y su zona rural

Así impacta a México el arancel 
de 50% al acero y aluminio

que impuso Trump

EE. UU. veta resolución para 
pedir alto el fuego en Gaza

México responderá con medidas a subida aranceles 
a acero y aluminio de EEUU si no hay acuerdo

Detienen a civil armado en Culiacán y le aseguran fajos de billetes
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SALTILLO, COAH.- 
En el marco del Día 
Mundial del Medio 

Ambiente, el Gobernador 
Manolo Jiménez Salinas pre-
sidió la Sesión Ordinaria del 
Consejo Ciudadano Estatal 
para el Equilibrio Ecológico 
y Protección del Medio Am-
biente, en donde reiteró su 
compromiso por esta causa 
que dijo, es prioritaria para la 
calidad de vida de las y los 
coahuilenses.

En este evento se le tomó 
protesta al Grupo Técnico 
para la Calidad del Aire para 
el Estado de Coahuila de Za-
ragoza.

“En el marco del Día Mun-
dial del Medio Ambiente, 
realizamos la Sesión Ordi-
naria del Consejo Ciudada-
no Estatal para el Equilibrio 
Ecológico, Protección del 

Medio Ambiente y de los 
Animales. Este plan es un 
paso firme hacia el desarrollo 
sustentable y el cuidado de 
nuestros recursos naturales, 
con el compromiso de cons-
truir un mejor Coahuila para 
las generaciones futuras. ¡Su-
memos esfuerzos para cuidar 
la casa de todos!”, señaló.

El Mandatario estatal ma-
nifestó que en Coahuila se 
trabaja en equipo y se en-
focan los esfuerzos en este 
tema  en cinco ejes específi-
cos: Conservación, Incendios 
Forestales, Bienestar Ani-
mal, Cumplimiento Ambien-
tal, y Calidad del Aire.

Señaló la importancia de 
esta reunión en la que se die-
ron a conocer los proyectos 
estratégicos y prioritarios en 
la materia, y destacó las ac-
ciones que se han llevado a 
cabo y que se van a detonar 
en la entidad, como la activa-

ción a nivel estatal para plan-
tar cuando menos un millón 
de árboles en todas las regio-
nes de Coahuila.

Además de las iniciativas 
del cuidado a la fauna, las ini-
ciativas de las áreas naturales 
protegidas, en donde existe 
un proyecto importante para 
hacer el corredor jaguar - oso 
negro, que viene desde el sur 
del país y que llega hasta el 
norte de Coahuila.

Manolo Jiménez puntuali-
zó que en el tema de incen-
dios forestales, se seguirán 
reforzando las acciones de 
prevención y de combate, y 
mencionó que 2025 ha sido 
un año de grandes retos, por 
lo que agradeció a los briga-
distas de Coahuila, así como 
a todas las instituciones que 
trabajan en esta estrategia, al 
Ejército y a la iniciativa pri-
vada, que ha tenido una gran 
participación.

De la misma manera, co-
mentó que se seguirán re-
forzando las acciones y los 
diferentes proyectos en torno 
al cuidado de los animales, 
tema en el que aseveró estar 
al cien por ciento con los or-
ganismos de la sociedad civil 
dedicadas al cuidado y pro-
tección de los animales.

“También vamos a forta-
lecer la vigilancia ambiental; 
es importante que Coahuila 
crezca, se desarrolle, pero de 
manera sustentable”, explicó.

Jiménez Salinas reiteró su 
compromiso y el de su admi-
nistración con el desarrollo, 
la generación de empleos, 
y la seguridad, que aseguró, 
son factores importantes para 
la calidad de vida de las y los 
coahuilenses.

“Por eso, para nosotros fue 
muy importante la elección 
del Poder Judicial local de 
Coahuila. Porque el Poder 

Judicial es un eslabón funda-
mental para la seguridad de 
cualquier municipio, de cual-
quier estado o de cualquier 
país. Porque aquí, del cien 
por ciento de los delitos de 
alto impacto que ha habido en 
Coahuila, se tienen detenidos 
al 98 por ciento de los respon-
sables; detenidos, enjuiciados 
o encarcelados, cuando el 
promedio nacional es del 40 
por ciento”, destacó.

Susana Estens de la Gar-
za, secretaria de Medio Am-
biente, destacó que Coahuila 
se ubica en los tres primeros 
lugares a nivel nacional en 
superficie de áreas naturales 
protegidas; y que durante la 
presente administración se 
decretó una nueva área pro-
tegida voluntaria, el Rancho 
Arroyo Hondo, en la sierra 
de Santa Rosa, en Múzquiz.

Agregó que la salud de los 
ecosistemas de Coahuila y 
la privilegiada seguridad ha 
permitido que la vida silves-
tre sea un atractivo turístico 
y económico para la activi-
dad cinegética responsable, y 
como una estrategia de con-
servación.

“Nuestro estado cuenta 
con una enorme riqueza en 
cuanto a recursos naturales 
y diversidad; es por ello que 
es del interés del Gobierno 
del Estado fomentar la pro-
tección, conservación y res-
tauración de los ecosistemas 
a través del cuidado y cum-
plimiento ambiental que nos 
permitirá gozar de una mejor 
calidad de vida con un am-
biente sano y la responsabi-
lidad compartida”, mencionó 
Estens de la Garza.

Javier Díaz González, 
alcalde de Saltillo, recono-

ció la visión del gobernador 
Manolo Jiménez quien, dijo, 
demuestra que la seguridad, 
la competitividad y la sus-
tentabilidad pueden y deben 
avanzar de la mano.

La ambientalista Catalina 
Argüelles mencionó que la 
formación del Grupo Técni-
co para el Seguimiento del 
Programa de Seguimiento 
de Prevención y Respuesta a 
Contingencias Ambientales 
y Atmosféricas es el primer 
paso para que en conjunto, 
autoridades y sociedad civil, 
construyan una herramienta 
que proteja la salud y la ca-
lidad de vida de la población.

En este evento acompaña-
ron al gobernador, además, 
Luz Elena Morales Núñez, 
diputada presidenta de la 
Junta de Gobierno del Con-
greso local; General de Bri-
gada EM Jesús Alejandro 
Adame Cabrera, Comandan-
te de la Sexta Zona Militar; 
Liliana Salinas Valdés, pre-
sidenta honoraria del DIF 
Coahuila; Blas José Flores 
González, jefe de gabinete y 
Proyectos Estratégicos; Ós-
car Pimentel González, se-
cretario de Gobierno; Jorge 
Arturo Valdés Flores, diputa-
do presidente de la Comisión 
de Medio Ambiente del Con-
greso del Estado; Alejandro 
Dávila Flores, presidente del 
Consejo Ciudadano Estatal 
para el Equilibrio Ecológico 
y Protección al Ambiente de 
Coahuila.

Funcionarios estatales y 
municipales; integrantes de 
la sociedad civil organizada; 
diputados y diputadas loca-
les; alcaldesas y alcaldes de 
distintos municipios; entre 
otros.
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NUEVA ROSITA, COAH.- 
Gracias al respaldo del go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas y al compromiso 
del alcalde Óscar Ríos Ra-
mírez, el gobierno Munici-
pal continúa con firmeza el 
programa de modernización 
del alumbrado público, que 
contempla la instalación de 
4,500 luminarias LED en 
los tres años de administra-
ción, con un promedio de 
1,500 por año.

Este miércoles, el presi-
dente municipal supervisó 
personalmente los trabajos 
sobre la calle “Zaragoza”, 
donde se colocarán nue-
vas lámparas desde la calle 
“Presidente Benito Juárez” 
hasta la calle “Manuel Acu-
ña”. En esta misma semana 
llegará una nueva remesa 
de 70 luminarias, acercán-
dose ya a las 600 lámparas 
instaladas desde el inicio del 
programa.

“Lo importante es que se 
ve el cambio, que vamos 
avanzando. Con los recur-
sos que tenemos, los hemos 
distribuido bien en nuestro 

municipio. Agradezco al go-
bernador Manolo Jiménez 
ese gran apoyo que nos ha 
dado; estamos seguros de 
que seguiremos trabajando 
hombro con hombro”, ex-
presó el alcalde durante la 
visita.

La respuesta de la ciuda-
danía ha sido positiva. El 
Dr. Jorge Guajardo Garza, 
empresario local y ex presi-
dente municipal, reconoció 
el trabajo del alcalde Óscar 
Ríos y su compromiso con 
la gente.

“Estas son acciones de 

una persona comprometida 
con su pueblo. Las lámparas 
que se pusieron hoy tenían 
casi tres años sin funcionar. 
Ahorita que platicaba con 
él me comentó que compró 
lámparas económicas en 
México, y le dije que eso es 
saber administrar. Me salí a 
felicitarlo porque vamos por 
buen rumbo en estos prime-
ros meses”, señaló.

El programa de alumbrado 
continuará en colonias del 
municipio, con la instalación 
de lámparas de menor capa-
cidad en zonas que más lo 

requieren, fortaleciendo la 
seguridad y mejorando la ca-
lidad de vida de las familias.

Durante la supervisión, el 
alcalde estuvo acompañado 
por el secretario del Ayun-
tamiento, profesor Fernando 
Mondragón Aguilar; el sub-
director de la Policía Muni-
cipal, Lic. Juan Francisco 
Gutiérrez Ozuna; y el direc-
tor de Alumbrado Público, 
C. Javier Rendón.

Con resultados a la vista y 
el respaldo del gobierno del 
Estado, San Juan de Sabinas 
sigue iluminando su futuro.

FACTOR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- La Agen-
cia de Investigación 

Criminal (AIC) de la Fis-
calía General del Estado de 
Coahuila realizó una de-
portación controlada por el 
Puente Internacional II de la 

ciudad de Piedras Negras a 
las autoridades de los Esta-
dos Unidos de América.

La AIC trabaja coordinada-
mente con la U.S Marshall, con 
quienes se han realizado diver-

sas deportaciones controladas.
Joe Armando “N” de 53 

años de edad fue requerido 
por el delito de abuso sexual 
a un menor de edad en los 
Estados Unidos.

Fue detenido en el muni-
cipio de Allende, Coahuila. 

Para dicha deportación la 
Agencia de Investigación 
Criminal (AIC) trabajó en 
coordinación con el Institu-
to Nacional de Migración de 
México y con la Oficina de 
Aduana y Protección Fron-
teriza de los Estados Unidos.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Una afligida madre de fami-
lia busca justicia en contra de 
quien en el pasado fue parte 
de su vida sentimental por 
haber abusado sexualmente 
de su hija de cinco años.

Valeria “N” después de 
tres años de pasar por un di-
fícil proceso personal por el 
abuso sexual cometido ha-
cia su hija que actualmente 
tiene 8 años, no ha quitado 
el dedo del renglón para 
buscar justicia en contra del 
agresor sexual de la menor y 
busca ayuda de la sociedad 
para hacer presión social a 
los tribunales de justicia de 
Coahuila.

Oriundo de Nueva Rosita, 
Juan Ángel es el presunto 
responsable de abusar de la 
hija de su ex novia cuando 
radicaban en Piedras Ne-
gras, donde quedó asentado 
el delito ante los tribunales, 
pero por falta de pruebas 
no fue vinculado a proceso 
por el delito de abuso sexual 
contra la menor.

Fue la jueza identificada 
como Karina quien dejó ab-
suelto al violador, pero Va-
leria interpuso un juicio de 

amparo en la zona fronteriza 
que finalizó en el tribunal 
colegial de Saltillo sin res-
puesta satisfactoria.

Recientemente la mamá 
de la víctima pudo reanudar 
el caso para vincular a pro-
ceso a su ex pareja, pero ha 
encontrado trabas en los tri-
bunales para obtener la jus-
ticia que hasta el momento 
se ha negado y no descansa-
rá hasta ver tras las rejas al 
culpable.

La entrevistada presumió 
que tras el caso de su hija 
puede haber sobornos por 
parte de la familia de Juan 
Ángel, pero recalcó que el 
dinero no va a borrar el deli-
to cometido contra una niña 
inocente.

Agrego que el agresor 
sexual también tiene una 
carpeta de investigación 
en el Ministerio Público de 
Piedras Negras por el delito 
de violencia familiar, enfa-
tizando impunidad porque 
goza de libertad disfrutando 
de la vida sin cargos de con-
ciencia por abusar de su hija 
quien médicos legistas de 
la fiscalía certificaron con 
pruebas médicas lesiones 
en la parte intima del menor 
producto del abuso sexual.

Deporta FGE a violador a EU
El ciudadano americano fue detenido en 

Allende, y fue entregado a los U.S. 
Marshall en el Puente Internacional 2

Lo encuentran muerto Lo encuentran muerto 
en tráiler en NRen tráiler en NR

Luis Carmona / Luis Carmona / FACTORFACTOR

NUEVA ROSITA, NUEVA ROSITA, 
COAH.- El velador de COAH.- El velador de 
un tracto camión de car-un tracto camión de car-
ga pesada, fue localizado ga pesada, fue localizado 
sin vida al interior de la sin vida al interior de la 
unidad estática en un lote unidad estática en un lote 
baldío ubicado a un cos-baldío ubicado a un cos-
tado de la gasolinera en el tado de la gasolinera en el 
poblado Paso del Coyote.poblado Paso del Coyote.

Fue una llamada al ser-Fue una llamada al ser-
vicio de urgencias que vicio de urgencias que 
alertó a las autoridades alertó a las autoridades 
policiacas del posible fa-policiacas del posible fa-
llecimiento de una perso-llecimiento de una perso-
na que aparentemente dor-na que aparentemente dor-
mía al interior de la pesada mía al interior de la pesada 
unidad, pero no respondía unidad, pero no respondía 
a los llamados de la fami-a los llamados de la fami-
lia y amigos.lia y amigos.

El occiso fue identifi-El occiso fue identifi-
cado por elementos de la cado por elementos de la 
agencia de investigación agencia de investigación 

criminal como Eusebio criminal como Eusebio 
Gómez Barraza, habitante Gómez Barraza, habitante 
de la colonia Nueva Ima-de la colonia Nueva Ima-
gen.gen.

El velador de 65 años El velador de 65 años 
murió por un infarto según murió por un infarto según 
el dictamen del forense de el dictamen del forense de 
la fiscalía de justicia.la fiscalía de justicia.

Fue en un lote baldío Fue en un lote baldío 
de un patio de camiones de un patio de camiones 
de carga, que el fallecido de carga, que el fallecido 
desempeñaba la labor de desempeñaba la labor de 
vigilancia por las noches vigilancia por las noches 
y lamentablemente perdió y lamentablemente perdió 
la vida en el cumplimiento la vida en el cumplimiento 
de sus labores.de sus labores.

El reporte fue alrededor El reporte fue alrededor 
de las 6 de la mañana por de las 6 de la mañana por 
parte de la dirección de parte de la dirección de 
seguridad pública que fue seguridad pública que fue 
el primer respondiente del el primer respondiente del 
lamentable suceso ocurri-lamentable suceso ocurri-
do en el poblado Paso del do en el poblado Paso del 
Coyote.Coyote.

Abusó de menor en Piedras 
Negras y goza de libertad 
paseando en Nueva Rosita

En equipo con Manolo Jiménez, instalará Óscar Ríos 4,500 luminarias
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Ele-
mentos de la guardia civil en 
Múzquiz a cargo del profe-
sor Carlos Mendoza Vargas 
trabajan en la prevención y 
vigilancia de la ciudadanía 
dándole prioridad a cada 
una de las necesidades más 

importantes que se solicita 
a la dependencia, todo esto 
gracias a las indicaciones 
dela alcaldesa Laura Jimé-
nez Gutiérrez.

Entre las que destacan la 
vigilancia en reparación de 
calles por parte del ayun-
tamiento, como lo es en el 
Callejón de los Guerra en 

el cruce con la calle Juárez, 
encargándonos de auxiliar a 
las cuadrillas de trabajado-
res del municipio para me-
jorar la vialidad.

Entre otras actividades 
que no paran en los hora-
rios de atención ciudadana 
de 24 horas porque tam-
bién brindamos atención en 
los planteles educativos de 
nivel prescolar, primaria y 
secundaria, donde damos 
atención en las áreas de ma-
yor riesgo.

Buscando la manera de 
que cada trabajador cum-
pla con sus indicaciones de 
acuerdo a su horario de tra-
bajo y que no se vean afec-
tados para que puedan des-
empeñar un mejor trabajo y 
poder atender las necesida-
des de cada ciudadano.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Direc-
tivos del Club de Leones, in-
vitan a toda la población en 
general a un divertido Show 
de comedia para recaudar 
fondos y poder aumentar el 
dispensario médico “Jesús 
Pader”, y así extender nues-
tros medicamentos para la 
población más vulnerable, 
que se llevará a cabo este 
próximo sábado 7 de junio 
del año en curso, así lo in-
dicó su presidente Armando 
Espinoza.

Este evento, que iniciará 
en punto de las 08:00 de la 
noche, con la presentación 
de comediantes de talla in-
ternacional como “Tito el 
Ranchero y Omar Espino-
za”, explicó el presidente 
del Club, tiene como fin 
recaudar fondos a benefi-
cio del dispensario médico 

“Jesús Pader” y mantenerlo 
bien surtido. 

El costo por boleto es de 
preventa 300 pesos   y pue-
den obtenerlo con los miem-
bros del Club de Leones 
ubicado sobre la calle Pre-
sidente Juárez en el barrio 
la Oferta o bien se pueden 
comunicar al 864 61 6 33 
59 para separar mesa en un 
horario de 09:00 de la ma-
ñana a 01:00 de la tarde y 
de 03:00 a 06:00 de lunes a 
viernes y sábados en un ho-
rario de 09:00 de la mañana 
a 01:00 de la tarde. 

 Así que reiteramos la in-
vitación a toda la ciudadanía 
y vengan a divertirse con 
este gran show de comedia 
que por primera vez viene 
a Múzquiz y pasen un rato 
agradable en compañía de 
toda su familia y amigos y 
que papá pase un rato agra-
dable.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Con el propósito de conti-
nuar la celebración del día 
internacional de la enfer-
mera, personal de enfer-
mería del Hospital General 
Centro de Salud organizó 
las décimo quintas jorna-
das de enfermería para el 
25 de junio. 

El Centro de Informática 
de la Universidad Autóno-
ma de Coahuila será sede 
del evento científico cultural 
que reconocerá trayectoria 
de profesionales de la no-
ble profesión y abordarán el 
tema de geriatría con enfo-
que a la atención de adultos 
mayores en abandono.

El médico geriatra, Juan 
de Dios Garza estará enca-
bezando la exposición de 
los temas en la jornada de 
enfermería, destacando que 

es el único en su ramo en la 
Región Carbonífera.

Ricardo Alan García, jefe 
de enseñanza del Hospital 
General, hizo la invitación 
a la comunidad en general 
para que sea parte de un 
evento significativo para las 
y los enfermeros activos e 
inactivos del nosocomio.

Destacó que el área de 
hospitalización tiene amplio 
conocimiento en la atención 
integral de adultos mayores 
en abandono que por buenas 
acciones de vecinos reciben 
los cuidados correspondien-
tes minimizando los efectos 
de enfermedades propias de 
la edad.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- En otoño 
del presente año, 

el Sabinosaurio retorna a la 
Región Carbonífera, des-
pués de una gira de exhibi-
ción en museos de la Repú-
blica Mexicana.

La gira nacional está por 
concluir y actualmente se 
exhibe con éxito en museos 
del estado de Oaxaca como 
parte de un programa del 
Instituto Nacional de Antro-

pología e Historia (INAH).
Dante Guajardo paleon-

tólogo aficionado destacó la 
gira del fósil de dinosaurio 
por alrededor de cinco años 
en todo el país, represen-
tando parte de la historia y 
riqueza de la era cretácica 
presente en cada rincón del 
estado de Coahuila como son 
las zonas paleontológicas de 
General Cepeda y Múzquiz.

Sin embargo, no hay re-
cinto o museo de historia 
en la población para su ex-
hibición o almacenamiento, 

estudiando la probabilidad 
de situar en un museo de 
Monclova en la zona centro 
de la entidad.

La pieza consta de 14 me-
tros de largo por tres de alto 
y requiere de una superficie 
de mil metros cuadrados 
para condiciones óptimas de 
protección y exhibición para 
el público.

En caso de no existir un 
lugar para exhibición en las 
cinco regiones del Estado, el 
dinosaurio pasaría a resguar-
do en bodegas en Sabinas, 

lugar donde fue descubierto 
en un centro de excavación 
por paleontólogos y antro-
pólogos mexicanos.

Por último, no se han teni-
do nuevos vestigios de hue-
sos de animales o plantas de 
la era prehistórica para jus-
tificar un anunció relevante 
a la prensa, porque las últi-
mas piezas encontradas en 
la Región Carbonífera no 
cumplían con los estánda-
res de calidad y eran restos 
grandes de herbívoros de tri-
ceratops y pico de pato.

Buscan hogar para Sabinosaurio 
en la Región Carbonífera

El Club de Leones Múzquiz 
invita a festejar a papá con 
un gran show de comedia

Guardia Civil da prioridad en prevencion y vigilancia

Programan decimo quintas jornadas de
enfermería en el Centro de Salud de Nueva Rosita
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- El 
Ayuntamiento de Múzquiz, 
que preside la alcaldesa Lau-
ra Jiménez Gutiérrez, a través 
de la Dirección de Fomento 
Deportivo de Múzquiz, a car-
go del profesor Gerardo Múz-
quiz, están trabajando duro 
para llevar a cabo una serie de 
actividades en distintas disci-
plinas deportivas.

Destacando un torneo es-

tatal de volibol que se va lle-
var a cabo este próximo 7 y 
8 de junio en el Gimnasio de 
Palaú y los dos gimnasios de 
esta ciudad, con la participa-
ción de 45 equipos.

Estos serán coordinados 
por la Promotora Deportiva 
a cargo del profesor Cesar 
Gámez, además de la fun-
ción de box organizadas por 
el gym Garza que será en el 
Domo de los terrenos de la 
feria de esta ciudad.

En cuanto a la. Inaugura-
ción del volibol estatal será a 
las 14:00 horas de este sábado 
y se llevará a cabo en el Gim-
nasio viejo que se ubica en-
frente del panteón Santa Rosa, 
a donde todos están invitados 
a disfrutar cada una de estas 
actividades deportivas.

Cabe destacar que hacían 
mucha falta este tipo de ac-
tividades que están dejando 
una gran derrama económi-
ca dijo el funcionario que 

se están llevando a cabo 
más actividades deportivas 
como basquetbol, beisbol, 
atletismo, donde participan 
chicos y grandes destacando 
el gran apoyo que hemos re-
cibido de la alcaldesa Laura 
Jiménez Gutiérrez

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
En un ejercicio que 
trasciende las aulas y 

fortalece la confianza entre 
la juventud y las institucio-
nes encargadas de velar por 
la seguridad, estudiantes 
del Colegio de Bachilleres 
(COBAC), de la Universi-
dad Tecnológica de la Re-
gión Carbonífera (UTRC) 
y del Telebachillerato rea-
lizaron un recorrido por las 
instalaciones del Centro de 
Control, Comando, Comu-
nicación y Cómputo (C4), 
ubicado en la Villa de Agu-
jita, en el municipio de Sa-
binas.

Esta actividad formó par-
te de una jornada de con-
cientización y proximidad 
organizada por el gobierno 
del Estado, a través de la 
Secretaría de Seguridad en 
Coahuila, con la presen-
cia de la Subsecretaría de 
Proximidad, la licenciada 
Gabriela Franyuti, quien, 
junto a la licenciada Fer-
nanda García, abrió las 
puertas del C4 a los jóve-
nes para mostrar de mane-
ra transparente cómo opera 
este centro neurálgico de 
monitoreo y respuesta ante 
situaciones de emergencia.

Desde el ingreso al C4, 
los estudiantes mostraron 
entusiasmo y una marcada 
curiosidad. Atentos, escu-
charon las explicaciones 
brindadas por el personal 
del centro, quienes detalla-
ron las funciones que ahí se 
desempeñan: la vigilancia a 
través de cámaras distribui-
das en puntos estratégicos, 
la recepción de reportes 
ciudadanos, la coordinación 

con las distintas corporacio-
nes de seguridad y la aten-
ción inmediata a incidentes.

Durante el recorrido, los 
jóvenes no sólo observaron, 
también participaron activa-
mente formulando pregun-
tas, expresando inquietudes 
y aprendiendo sobre el papel 
de cada una de las instancias 
presentes. Tuvieron además 
la experiencia de subir a pa-
trullas y vehículos oficiales, 
lo que les permitió tener una 
perspectiva más cercana del 
equipamiento y la labor dia-
ria que realizan los elemen-
tos de seguridad.

A este ejercicio de proxi-
midad acudieron mandos 
de diversas corporaciones, 
entre ellas la Policía de Ac-
ción y Reacción (PAR), la 
Policía Estatal de Coahuila, 
la Agencia de Investigación 
Criminal, y la Dirección de 
Seguridad Pública del man-
do coordinado en Sabinas. 
Todos con un objetivo cla-
ro: acercarse a las nuevas 
generaciones, humanizar su 
labor y fortalecer el vínculo 
con la sociedad.

Porque más allá de los 
uniformes y los protoco-
los, hay mujeres y hombres 

comprometidos con su co-
munidad. Este mensaje fue 
transmitido con fuerza en 
cada intervención, en cada 
explicación, en cada gesto 
de atención hacia los estu-
diantes. También participa-
ron cuerpos de auxilio fun-
damentales para la atención 
ciudadana como Protección 
Civil, la ambulancia del 
INSABI, el heroico cuerpo 
de bomberos, y la represen-
tación de la Coordinación 
Nacional de Áreas Natu-
rales Protegidas, quienes 
compartieron sus propias 
experiencias en la atención 
de emergencias y protección 
del entorno.

La presencia del rector 
de la UTRC, doctor Sergio 
Villarreal Cárdenas, y de la 
profesora Gabriela Sifuen-
tes, representante del CO-
BAC, reafirmó la importan-
cia de esta actividad como 
un puente de conocimiento 
y empatía entre instituciones 
educativas y de seguridad 
pública. Ambos coincidie-
ron en señalar la relevancia 
de estos encuentros, donde 
los estudiantes aprenden en 
el terreno, más allá de los 
libros, sobre el compromiso 

cívico y la importancia de 
vivir en una sociedad donde 
la paz y la seguridad son re-
sultado del trabajo conjunto.

El recorrido por el C4  
les permitió a los jóvenes 
conocer de cerca cómo se 
construye la seguridad des-
de lo técnico y operativo, 
sino también descubrir que 
detrás de cada alerta, cada 
patrulla, cada llamada de 
emergencia, hay una vo-
cación de servicio y una 
profunda responsabilidad 
social. Estas acciones for-
man parte de una estrategia 
estatal que busca garantizar 
la seguridad y reconstruir el 
tejido social desde la con-
fianza, el respeto mutuo y 
la participación ciudadana. 
Al concluir la actividad, los 
rostros de los estudiantes 
reflejaban sorpresa, admira-
ción, pero sobre todo, una 
renovada conciencia sobre 
el valor de la proximidad. 
Se marcharon sabiendo que 
las puertas del C4 no están 
cerradas para ellos, que la 
seguridad es un trabajo de 
todos y que su voz, sus du-
das y su presencia también 
son parte fundamental del 
bienestar colectivo.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
mañana de este miércoles, 
una madre de familia se ma-
nifestó de manera pacífica 
a las afueras de la escuela 
primaria Lázaro Cárdenas 
del Río, ubicada en este mu-
nicipio, solicitando a las au-
toridades educativas que le 
permitan ver a su hija, quien 
estudia en dicho plantel. Se 
trata de la señora Dalia Sa-
rahí Valle Álvarez, quien 
denunció públicamente que 
los directivos del centro 
educativo le han negado el 
acceso para tener contacto 
con su hija, alegando una 
orden de restricción emitida 
por un juez, la cual le impi-
de acercarse al lugar donde 
se encuentra la menor.

Durante su manifestación, 
Dalia reconoció que existe 
un proceso legal en curso y 
que está al tanto de la medi-
da judicial que restringe su 
acercamiento. Sin embargo, 
señaló que su única inten-
ción es poder ver a su hija 
y verificar personalmente su 
estado emocional. Explicó 
que la directora del plantel, 
actuando conforme a los 
lineamientos de la autori-
dad educativa, le informó a 
través de terceros (porque 
la directora no estaba en el 
plantel), que no puede per-
mitirle acercarse a la niña 
debido a que están obliga-
dos a seguir el protocolo 
establecido por el juez que 
lleva el caso. Según la ma-
dre, la próxima audiencia 

relacionada con el proceso 
legal está programada para 
el 6 de junio.

Dalia Sarahí también pi-
dió a las autoridades com-
petentes que se realice un 
examen psicológico a su 
hija, pero solicitó que este 
sea aplicado por un espe-
cialista neutral, con el argu-
mento de que ha notado un 
cambio drástico en el com-
portamiento de la menor. 
“Mi hija ya no es la misma, 
ha cambiado mucho. Cuan-
do ve a alguien de la fami-
lia materna, mi familia, se 
aleja, reacciona distinto”, 
expresó con preocupación. 
La mujer reiteró su petición 
de que se garantice el bien-
estar emocional de la niña, 
a la par que pidió respeto 
a su derecho como madre 
y mayor sensibilidad por 
parte de las autoridades en 
la conducción del proceso. 
“me enteré de que ayer se 
desmayó aquí en la escuela, 
por eso vine para ver cómo 
estaba”.

Hasta el momento, las 
autoridades escolares y ju-
diciales han mantenido su 
postura apegada a lo que 
marca la ley, sin emitir 
declaraciones públicas al 
respecto. Se espera que el 
caso tenga un seguimiento 
durante la audiencia progra-
mada y que sea la instancia 
judicial quien determine los 
pasos a seguir. Hizo el lla-
mado la madre de familia al 
mandatario estatal en este 
caso pues tiene ya 6 meses 
sin ver a su hija.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En la última visita de la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, a la obra de Pasta de 
Conchos, anunció la visuali-
zación, recuperación y entrega 
de 21 mineros, cifra que hasta 

el momento no todos han sido 
extraídos por las condiciones 
físicas de la mina.

Laura Velásquez Alzua 
directora nacional de pro-
tección civil, anunció en la 
reunión catorcenal informa-
tiva con familiares de los 
mineros, que hay condicio-

nes inseguras en el área de 
lumbreras y rampas para 
poder llegar a los restos 
biológicos de determinados 
mineros.

En total han sido 21 y de 
esta cantidad 13 han sido 
identificados y entregados 
a sus familiares mientras el 
resto continúa en proceso 
de identificación y otros por 
las condiciones físicas de la 
mina pertenecen en estatus 
de avistado en proceso de 
recuperación y extracción.

Las cuadrillas de rescate 
aprobados por integrantes 
del mando unificado para la 
recuperación de los mine-
ros, están todos los días en 

el programa de planeación 
de nuevas estrategias para 
concluir lo antes posible 
para extraer los restos bioló-
gicos avistados en pasadas 
semanas.

No hay indicios de nue-
vos restos biológicos, pero 
sí de restos no biológicos 
que forma parte de un buen 
panorama alentador para lo-
calizar restos de los mineros 
acaecidos hace 19 años.

Hay dificultades para lle-
gar a las áreas de rampas y 
lumbreras, por las condicio-
nes físicas, se complicaron 
la labor de recuperación, 
avanzando con trabajo a 
conciencia y seguridad.

Estudiantes recorren el C4 en una acción de la proximidad policial

Madre de familia se manifiesta frente a 
primaria de Sabinas; exige ver a su hija

Alcaldesa de Múzquiz Laura Jiménez apoya al deporte

Complican maniobras en Pasta de Conchos para extracción de 21 mineros



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
La Secretaría de Sa-
lud de Coahuila, a 

través de la Jurisdicción Sa-
nitaria No. 3, informa que se 
atiende de manera oportuna 
y conforme a los protocolos 
establecidos un caso sospe-
choso de Rickettsiosis en un 
menor de 3 años, residente 
del municipio de Múzquiz. 
El día viernes 30 de mayo, 
la madre del menor acudió 
a consulta médica refiriendo 
que su hijo había sido mor-
dido por una garrapata. El 
niño, quien presenta diag-
nóstico previo de parálisis 
cerebral infantil y bajo peso, 
fue valorado encontrándose 
afebril, sin dolor, petequias 
ni otros signos clínicos evi-
dentes. Sin embargo, ante 
su condición, se inició tra-
tamiento profiláctico con 
dicloxacilina y fue canaliza-
do al área de Epidemiología 
para su seguimiento diario.

Durante el fin de semana, 
el paciente se mantuvo sin 

síntomas. No obstante, el 
lunes 2 de junio por la no-
che, la madre reportó episo-
dios de fiebre intermitente, 
irritabilidad y espasmos 
ocasionales. Estos sínto-
mas, aunque podrían estar 

relacionados con su padeci-
miento de base, fueron mo-
tivo suficiente para escalar 
la atención. Se realizó nue-
va valoración médica, en la 
que el menor se encontraba 
afebril, sin petequias ni ede-

ma. El caso fue reportado de 
inmediato al epidemiólogo 
jurisdiccional para la toma 
de muestra y análisis co-
rrespondiente, y se orientó 
a la familia para continuar 
el seguimiento en su unidad 

de salud del IMSS, con refe-
rencia a Pediatría.

Al día de hoy, martes 4 
de junio, el menor perma-
nece afebril y estable, y se 
encuentra en la ciudad de 
Monterrey para acudir a 

una consulta previamente 
agendada, relacionada con 
la aplicación de toxina bo-
tulínica como parte de su 
tratamiento de base. Para-
lelamente, personal de la 
Jurisdicción Sanitaria No. 
3 realizó un cerco sanita-
rio en la colonia Santísimo 
Redentor y áreas cercanas 
como medida preventiva, 
conforme a los lineamien-
tos de vigilancia epidemio-
lógica ante un caso sospe-
choso de Rickettsia. Las 
brigadas llevaron a cabo ac-
ciones de detección activa, 
revisión de casos febriles y 
control vectorial.

La Secretaría de Salud re-
itera su compromiso con la 
protección de la salud públi-
ca e informa que se continúa 
con el protocolo de vigilan-
cia, muestreo, diagnóstico y 
control de posibles casos en 
la zona. De la misma mane-
ra el jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria señala la impor-
tancia de que las familias 
estén atentos a las indicacio-
nes del sector salud.
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Bertha lópez / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Con 
el objetivo de brindar certe-
za jurídica a las familias de 
Múzquiz sobre la propiedad 
de sus terrenos, la alcalde-
sa Laura Jiménez gestio-
na el módulo itinerante de 
escrituración que ofrecerá 
atención personalizada y 
trámites a bajo costo, for-
taleciendo así la regulari-
zación de la tenencia de la 
tierra en el municipio.

El evento tuvo lugar en 
el Auditorio Municipal Ur-
bano Santos y fue encabe-
zado por la Dirección de 
Tenencia de la Tierra, bajo 
la dirección de Romualdo 
Hernández, quien estuvo 
acompañado por autorida-

des estatales y municipales. 
Entre los asistentes desta-
caron el subsecretario de 
gobierno en la Región Car-
bonífera, Francisco Tobías; 
el coordinador regional de 
Mejora, Federico Quintani-
lla; el coordinador regional 
de CERTTURC, Elier San-
doval; la notaria pública, 
Lic. Elena Isaac; y el secre-
tario del Ayuntamiento, José 
Manuel Flores Múzquiz, en 
representación de la alcalde-
sa Laura Jiménez Gutiérrez.

Durante la jornada, de-
cenas de ciudadanos acu-
dieron para iniciar o dar 
seguimiento a sus trámites 
de escrituración. Gracias al 
convenio de colaboración 
entre el Gobierno del Estado 
y el Ayuntamiento de Múz-

quiz, el servicio se ofre-
ce a un costo accesible de 
$2,890.00, facilitando que 
más familias puedan regula-
rizar la tenencia legal de sus 
predios.

El nuevo módulo repre-
senta un avance significativo 
en materia de ordenamiento 
territorial y seguridad patri-
monial, al permitir que más 
ciudadanos cuenten con do-
cumentos legales que acre-
diten la propiedad de sus 
viviendas o terrenos.

Las autoridades reafirma-
ron su compromiso de con-
tinuar trabajando de mane-
ra coordinada para acercar 
estos servicios a todos los 
sectores de la población y 
promover el desarrollo or-
denado del municipio.

Jesús lópez / FACTOR 

MÚZQUIZ, COAH.- El tra-
bajo que realiza el gobierno 
del Estado en coordinación 
con el gobierno municipal, 
a través de los programas 
el Mercadito Mejora y el 
banco de materiales, ha sido 
de gran ayuda en las fami-
lias de este municipio, así lo 
indicó el coordinador mu-
nicipal de mejora Coahuila 
en Múzquiz, el licenciado 
Jesús Guerrero.

Todo esto ha sido todo un 
éxito gracias al gran apoyo 
de la alcaldesa Laura Ji-
ménez Gutiérrez, quien ha 
estado al pendiente de los 
diferentes programas que el 
gobernador del Estado Ma-
nolo Jiménez Salinas ha im-
plementado con lo que for-
talece la economía familia. 

 Una oficina de mejora 

que está ubicada en el cen-
tro de gobierno en la planta 
de abajo del lado izquierdo 
en la primera puerta donde 
la ciudadanía en general 
puede gestionar los distin-
tos programas que no tienen 
distinción de ningún color, 
ni partido político. 

Los programas están 
abiertos para todo el pú-
blico, así que quien desee 
puede acudir tenemos desde 
cemento, varilla, impermea-
bilizante a bajo costo todas 
las peticiones son recibidas, 

además estamos trabajando 
en sinergia con la Secretaría 
de Salud de la mano con el 
doctor Jorge Cervera Mata, 
con programas de vacuna-
ción en escuelas. 

Llevaron a cabo el pro-
grama alimentario lo que es 
el huevo y leche, todo esto 
gracias al gobernador del 
Estado Manolo Jiménez Sa-
linas quien está atendiendo 
todo este tipo de problemas 
y brindando soluciones. 

Recuerden que vienen 
muchas cosas buenas en si-
nergia trabajando en barrios 
y colonias en donde estamos 
viendo cada una de las pe-
ticiones de pavimentación 
alumbrado público, drenaje, 
vivienda, recarpeteo, techo 
de concreto y ligero todo 
con apoyo del Municipio y 
Estado finalizó el funciona-
rio.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
jornada electoral judicial 
celebrada en Coahuila ha 
llegado a su fin sin mayo-
res contratiempos, según lo 
informó el presidente del 
Comité Electoral Judicial 
05, Héctor Flores Fuentes, 
quien confirmó que este 
miércoles se realizó el últi-
mo conteo de los sufragios 
emitidos en los cuatro blo-
ques que conforman el pro-
ceso, y que posteriormente 
se procedió al envío de la 
paquetería a las bodegas 
centrales en Saltillo.

La participación ciuda-
dana quedó reflejada en 
los resultados de las cuatro 
elecciones judiciales, que 
forman parte del mecanis-
mo para la designación de 
magistraturas en diferentes 
instancias del sistema ju-
dicial estatal. En total, más 
de 180 mil votos fueron 
registrados entre las cuatro 
categorías, lo que represen-
ta una muestra importante 
del interés ciudadano en los 
procesos de fortalecimiento 
institucional y rendición de 
cuentas.

Resultados por bloques
En el caso de la Magistra-

tura del Tribunal Disciplina-
rio Judicial, los resultados 

fueron los siguientes: Poder 
Ejecutivo: 31 mil 999 votos; 
poder legislativo: 4 mil 451 
votos, poder judicial: 3 mil 
835 votos, votos nulos: 4 
mil 906. Lo anterior da un 
total de 45 mil 187 personas 
que participaron en este blo-
que. En el segundo bloque, 
correspondiente a la Magis-
tratura del Tribunal Supe-
rior de Justicia, se registra-
ron los siguientes números: 
Poder ejecutivo: 32 mil 209 
votos, poder legislativo: 4 
mil 511 votos, poder judi-
cial: 3 mil 535 votos, votos 
nulos: 5 mil 097. El total de 
sufragios en esta categoría 
fue de 45 mil 352. Respecto 
al tercer bloque, relacionado 
con la Magistratura del Tri-
bunal de Distrito, el conteo 
fue: Poder ejecutivo: 32 mil 
273 votos, poder legislativo: 
4 mil 251 votos, poder judi-
cial: 3 mil 900 votos, votos 
nulos: 4 mil 845, para dar 

una suma de 45 mil 269 vo-
tos en total.

Finalmente, en la elección 
de Personas Juzgadoras de 
Primera Instancia, los resul-
tados fueron los siguientes: 
Poder Ejecutivo: 31 mil 174 
votos, poder legislativo: 4 
mil 496 sufragios, poder 
judicial: 3 mil 542 votos, 
votos nulos: 5 mil 847, lo 
que da un total de 45 mil 
057 personas participantes 
en este último bloque.  El 
presidente del Comité Elec-
toral Judicial 05 destacó que 
la jornada transcurrió con 
normalidad y sin incidentes 
graves. “Solo se registró la 
ausencia de algunos funcio-
narios de casilla, situación 
que fue debidamente noti-
ficada al Instituto Nacional 
Electoral (INE), pero fuera 
de eso no hubo reportes que 
comprometieran el desarro-
llo del proceso”, precisó.

Este mismo miércoles, a 
la 1:00 de la tarde, se llevó 
a cabo el envío oficial de la 
paquetería electoral hacia 
Saltillo, donde será resguar-
dada en las bodegas centra-
les. Con este paso, se cierra 
el capítulo operativo de la 
elección y se da inicio a la si-
guiente fase del proceso que 
incluye la revisión, análisis 
y eventual proclamación de 
resultados definitivos.

Monitorean caso de posible rickettsiosis en Múzquiz

Enviaron a Saltillo resultados de la 
jornada electoral judicial en el distrito 05

Gestiona Laura Jiménez el módulo de escrituración 
en Múzquiz con atención directa y costos accesibles

Programas del estado son de gran 
beneficio para las familias en Múzquiz



FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Todo está listo para la 
edición 2025 del Juego 
de Estrellas de la Liga 
Mexicana de Beisbol 
(LMB), que este año ad-
quiere un significado es-
pecial: conmemorar los 
100 años de existencia 
del circuito veraniego. 
El esperado encuentro 
se disputará el sábado 
29 de junio en el Estadio 
Alfredo Harp Helú de la 
capital del país.

A diferencia de edicio-
nes anteriores, el forma-
to cambiará: ya no será 
un duelo entre las zonas 
Norte y Sur, sino entre 
una Selección Mexicana 
de Beisbol, conformada 
por jugadores elegidos 
por el mánager Benjamín 
Gil, y el equipo Estrellas 
LMB, que será armado 
por votación popular.

La votación estará 
abierta del lunes 2 al 
viernes 13 de junio, a 
través del sitio oficial de 
la LMB. La afición podrá 
seleccionar a 20 jugado-
res —entre nacionales y 
extranjeros— que no ha-
yan sido convocados por 
Gil para la novena mexi-
cana. El equipo de Es-
trellas será dirigido por 
Lorenzo Bundy, actual 
campeón con los Diablos 
Rojos del México.

PARTICIPACIÓN DE LOS 
AFICIONADOS

Para participar, los fa-
náticos deben registrarse 
en la plataforma digi-
tal de la liga, ingresan-

do datos básicos como 
nombre, correo electróni-
co, estado y equipo favo-
rito. Una vez completado 
el registro, podrán emitir 
su voto por los peloteros 
que deseen ver en el dia-
mante.

Esta dinámica busca 
fortalecer el vínculo en-
tre la afición y la liga, en 
un año con gran carga 
simbólica por el centena-
rio del beisbol profesio-
nal en México.

UN CLÁSICO CON
HISTORIA

El Juego de Estrellas 
de la LMB se ha conver-
tido en una tradición de 
media temporada. Su 
primera edición se cele-
bró el 29 de agosto de 
1939 en el antiguo Par-
que Delta de la Ciudad 
de México. Aquel histó-
rico encuentro, entre los 
equipos dirigidos por Er-
nesto Carmona y Manuel 
Oliveros, terminó 1-0 en 
11 entradas gracias a un 
cuadrangular de campo 
de Apolinar “Polín” Pu-
lido.

Durante muchos años, 
el resultado del Juego de 
Estrellas definió la loca-
lía en la Serie del Rey, 
una regla que se mantu-
vo hasta 2016.

Ahora, en su edición 
centenaria, el Juego de 
Estrellas 2025 promete 
ofrecer no solo un es-
pectáculo deportivo, sino 
también un homenaje al 
legado de la LMB, con un 
formato renovado y ma-
yor protagonismo para 
los aficionados.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
asiento número dos en Red 
Bull Racing se ha convertido 
en una pesadilla constante 
desde 2019. Con el ascenso 
definitivo de Max Versta-
ppen como figura principal 
del equipo, la escudería 
austriaca no ha logrado 
consolidar a un compañero 
competitivo a su lado, pese 
a múltiples intentos. El más 
reciente en padecerlo es el 
japonés Yuki Tsunoda, quien 
ha quedado a deber en sus 
primeras carreras con el 
equipo.

Desde que Daniel Ricciar-
do dejó Red Bull al final de 
2018, cinco pilotos han com-
partido garaje con el neer-
landés. Pierre Gasly, Alex 
Albon, Sergio Pérez, Liam 
Lawson y ahora Tsunoda 
han tenido resultados muy 
dispares. Solo Pérez logró 
cierta estabilidad y entregó 
números significativos duran-
te tres temporadas, siendo 
pieza clave en los títulos de 
Verstappen, especialmente 
en 2021 y 2023.

Sin embargo, desde la 
segunda mitad de 2023, el 
rendimiento del mexicano 
cayó, y su salida fue confir-
mada al concluir la tempo-
rada 2024. Pese a su bajón, 
los datos reflejan que su 
aporte fue, hasta ahora, el 
más valioso detrás del cam-
peón: 29 podios, cinco victo-
rias y más de 900 puntos.

EL DESAFÍO DE SER COMPA-
ÑERO DE MAX

El propio director de Red 
Bull, Christian Horner, ha re-
conocido que ser coequipero 
de Verstappen “es el traba-
jo más difícil en la Fórmula 
1”. La comparación es di-
recta e implacable. Max ha 
ganado 60 de los 65 Gran-
des Premios que Red Bull ha 
conquistado desde 2019. 
Checo aportó los otros cinco. 

Ninguno de los demás com-
pañeros logró siquiera subir 
al podio regularmente.

Yuki Tsunoda, que inició 
2025 como reemplazo de-
finitivo, ha tenido un rendi-
miento decepcionante: su 
mejor resultado ha sido un 
noveno lugar en siete fechas. 
Su antecesor, Liam Lawson, 
fue descartado tras apenas 
dos carreras.

“Cuando llegué a Red 
Bull, sabía lo difícil que era. 
Grandes pilotos como Gasly 
y Albon tuvieron problemas. 
Yo estuve tanto tiempo que 
todos olvidaron lo compli-
cado que es manejar ese 
coche”, dijo Checo Pérez en 
abril.

UNA HISTORIA DE CON-
TRASTES

Las cifras son contunden-
tes. Desde 2019, Red Bull 
ha registrado 125 podios: 
94 de Verstappen, 29 de 
Pérez, y solo dos más, de 
Albon. Gasly, Tsunoda, Law-
son y Ricciardo (en su bre-
ve regreso) no han logrado 
sumar. En cuanto a puntos, 
Verstappen ha aportado 
2,490.5 unidades de un to-
tal de 3,673.5 para el equi-
po, es decir, el 68%. Todos 
sus compañeros juntos no al-
canzan siquiera la mitad.

EN LOS DUELOS DIRECTOS:
Verstappen venció a Gasly 

11-1
A Albon, 17-9

A Checo, 79-11
A Lawson, 2-0

A Tsunoda, 7-0 (hasta ahora)
El segundo coche ha sido 

incapaz de competir al nivel 
necesario. En 2023, Red Bull 
perdió el campeonato de 
constructores ante McLaren, 
donde tanto Norris como 
Piastri aportaron puntos de 
manera constante.

La incógnita para 2026
La situación representa 

un problema estratégico. 
Sin el dominio abrumador 
del RB19 o RB20, Versta-
ppen necesita el respaldo 
de su compañero para eje-
cutar estrategias colectivas. 
Esa sinergia ya no existe, y 
Red Bull volverá al mercado 
para encontrar a alguien 
capaz de sostener ese se-
gundo asiento.

Quizá, como en 2021, la 
respuesta no esté en los jó-
venes de su academia, sino 
en un veterano dispuesto a 
jugar un rol táctico. Un perfil 
que, aunque haya sido cri-
ticado en sus últimos meses, 
encarnó Sergio Pérez du-
rante su mejor etapa.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Por-
tugal volvió a hacer histo-
ria. Este martes, el conjunto 
luso venció 2-1 a Alemania 
en semifinales de la UEFA 
Nations League 2024-25, 
rompiendo una racha de 
casi 25 años sin vencer al 
cuadro teutón en partido 
oficial. La figura, una vez 
más, fue Cristiano Ronaldo, 
autor del tanto del triunfo y 
quien alcanzó los 937 goles 
como futbolista profesional.

El encuentro, disputado 
en el Allianz Arena de Mú-
nich, comenzó trabado, con 
pocas ocasiones en la pri-
mera parte. Fue hasta el 
minuto 48 cuando Florian 
Wirtz adelantó a Alemania 
con un certero cabezazo, 
tras un centro de Joshua 
Kimmich. El gol fue valida-
do por el VAR luego de una 
breve revisión.

Sin embargo, Portugal 
reaccionó. El técnico Ro-

berto Martínez realizó tres 
modificaciones al minuto 
58: ingresaron Nélson Se-
medo, Vitinha y Francisco 
Conceição. Cinco minutos 
después, al 63’, Conceição 
empató el marcador con un 
potente disparo de zurda, 
tras una jugada individual 
desde el costado derecho. 
Un detalle emotivo: su pa-
dre, Sérgio Conceição, fue 
el autor del triplete en la 
última victoria portuguesa 
ante Alemania, en la Euro-
copa 2000.

Portugal no tardó en 
completar la remontada. 
Al minuto 68, Nuno Mendes 
se asoció con Bruno Fernan-
des en una pared por la 
izquierda, entró al área y 
asistió a Cristiano Ronaldo, 
quien definió a portería va-
cía para sellar el 1-2 defi-
nitivo. El capitán luso, a sus 
40 años, celebró su primer 
triunfo ante Alemania en 
su carrera profesional, tras 
cinco derrotas previas.

UN TRIUNFO CON PESO 
HISTÓRICO

Portugal no vencía a Ale-
mania en competencia ofi-
cial desde el 20 de junio 
de 2000, cuando se impuso 
3-0 en la fase de grupos 
de la Euro. Desde entonces, 
acumulaba cinco derrotas 
consecutivas ante los ger-
manos en torneos mayores 
(Eurocopas y Mundiales).

Con este triunfo, el com-
binado luso avanza a su 
segunda final en la corta 
historia de la UEFA Nations 
League, torneo en el que ya 
fue campeón en 2019. Ale-
mania, por su parte, repite 
la maldición de los anfitrio-
nes: se suma a Países Bajos 
(2023) e Italia (2021) como 
selecciones locales elimina-
das en semifinales.

La final del torneo se dis-
putará el próximo domin-
go. Portugal espera rival 
entre Francia e Italia, que 
se enfrentan en la otra se-
mifinal.

Todo listo para el Juego 
de Estrellas de la LMB

Tsunoda, la más reciente víctima 
del segundo asiento en Red Bull

Cristiano Ronaldo lidera histórica 
remontada de Portugal ante Alemania

Javier Aguirre definió a 
los 26 convocados; des-
tacan Ochoa, Giménez, 
Quiñones y la ausencia 
de figuras clave

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
La Selección Mexi-
cana tiene todo listo 

para su participación en 
la Copa Oro 2025. El di-
rector técnico Javier Agui-
rre presentó la lista defini-
tiva de 26 jugadores con 
los que afrontará el torneo 
regional, en busca de un 
nuevo título para el com-
binado nacional.

A través de sus plata-
formas oficiales, la Fe-
deración Mexicana de 
Futbol dio a conocer los 
nombres de los convoca-
dos. Figuras como Gui-
llermo Ochoa, Santiago 
Giménez, Raúl Jiménez, 
Orbelín Pineda y Julián 
Quiñones lideran la plan-
tilla del Tricolor.

Entre las principales au-
sencias destacan Hirving 
Lozano y Henry Martín, 

quienes no fueron consi-
derados por presentar mo-
lestias físicas. Además, 
los jugadores de Pachuca 
y Monterrey quedaron 
descartados, ya que sus 
clubes participarán en el 
Mundial de Clubes en Es-
tados Unidos, que coinci-
de con la Copa Oro.

CONVOCADOS DE LA 
SELECCIÓN MEXICANA:

Porteros
• Luis Ángel Malagón

(Club América)

• Raúl Rangel
(Club Guadalajara)

• Guillermo Ochoa
(AVS)

Defensas
• Jorge Sánchez

(Cruz Azul)

• Julián Araujo
(Bournemouth)

• César Montes
(Lokomotiv)

• Israel Reyes
(Club América)

• Jesús Orozco
(Cruz Azul)

• Johan Vásquez
(Genoa)

• Mateo Chávez
(AZ Alkmaar)

• Jesús Gallardo
(Toluca)

Mediocampistas
• Edson Álvarez
(West Ham United)

• Erik Lira
(Cruz Azul)

• Luis Chávez
(Dinamo Moscú)

• Marcel Ruiz
(Toluca)

• Carlos Gutiérrez
(Cruz Azul)

• Gilberto Mora
(Club Tijuana)

• Orbelín Pineda
(AEK)

Delanteros

• César Huerta
(Anderlecht)

• Efraín Álvarez
(Club Guadalajara)

• Alexis Vega
(Toluca)

• Roberto Alvarado
(Club Guadalajara)

• Santiago Giménez
(AC Milan)

• Raúl Jiménez
(Fulham)

• Ángel Sepúlveda
(Cruz Azul)

• Julián Quiñones
(Al-Qadisiyah)

El equipo nacional de-
butará el próximo mes 
frente a República Domini-
cana. En la segunda jorna-
da enfrentará a Surinam y 
cerrará la fase de grupos 
ante Costa Rica, en un 
duelo que tendrá el atrac-
tivo del enfrentamiento 
entre los técnicos Javier 
Aguirre y Miguel Herrera.

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A
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VERACRUZ.- En una jorna-
da que quedará grabada 
en los anales de la Liga 
Mexicana de Béisbol (LMB), 
los lanzadores de los Dia-
blos Rojos del México y El 
Águila de Veracruz prota-
gonizaron un partido único, 
pero no por su dominio en 
la loma, sino por el descon-
trol que exhibieron durante 
el juego. En el Estadio Beto 
Ávila, un parque histórica-
mente favorable para los 
pitchers, se rompió un ré-
cord de bases por bolas 
en un encuentro de nueve 
entradas, con un total com-
binado de 26 pasaportes 
otorgados entre ambos 
equipos.

La paciencia de los ba-
teadores y la falta de pre-
cisión de los serpentineros 
crearon una tormenta de 
bases por bolas que superó 
ampliamente la marca pre-
via de 23, registrada en cin-
co ocasiones a lo largo de la 
historia de la liga, la última 
apenas en 2019.

Descontrol y paciencia en el 
estaDio Beto Ávila

El duelo comenzó con un 
abridor de El Águila que 
parecía difícil de dominar, 
pero que terminó siendo 
la figura principal del des-
control. Dinelson Lamet fue 

el más “generoso” con los 
corredores, regalando sie-
te bases por bolas en una 
actuación que resultó histó-
rica, pero poco productiva 
para su equipo. La cadena 
de pasaportes continuó con 
Jake Sánchez (3), Demetrio 
Gutiérrez (2), Samuel Za-
zueta (2), Raffi Vizcaíno (1) 
y Norman Elenes (1), suman-
do 16 bases por bolas para 
Veracruz en total.

Por su parte, los Diablos 

Rojos respondieron con su 
propio desfile a primera 
base, otorgando 10 bases 
por bolas, repartidas entre 
Matthew Swilley (3), Con-
ner Menez (3), JC Mejía (2), 
Jimmy Yacabonis (1) y Edwin 
Fierro (1). En total, once lan-
zadores vieron acción y re-
galaron pasaportes en este 
enfrentamiento, siete de El 
Águila y cuatro de los Dia-
blos, en un partido donde 
participaron 16 pitchers en 

total (ocho por equipo).

récorD histórico en la lMB
El récord anterior de 23 

bases por bolas en un juego 
de nueve entradas estaba 
vigente desde hace varios 
años, con marcas compar-
tidas por varios equipos en 
distintos escenarios.

Este partido pasará a la 
historia no solo por el ré-
cord, sino por el espectá-
culo de paciencia mostrado 
por los bateadores, quienes 
aprovecharon cada pase 
gratis para tomar la base y 
presionar a los lanzadores 
rivales.

¿Qué sigue para aMBos eQuipos?
Después de este inusual 

encuentro, los equipos bus-
carán ajustar su pitcheo 
para evitar que esta ten-
dencia de descontrol afecte 
su rendimiento en la serie y 
en la campaña. Los Diablos 
y El Águila saben que la cla-
ve para el éxito pasa por 
el equilibrio entre control y 
dominio, y sin duda esta ex-
periencia les servirá para 
corregir y fortalecer su rota-
ción de lanzadores.

Sin duda, un juego para 
recordar, donde la historia 
de la LMB se reescribió con 
una nueva marca que difícil-
mente será olvidada.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La his-
toria de Valtteri Bottas en la 
Fórmula 1 aún no ha llegado 
a su fin. A pesar de haberse 
quedado sin un asiento titu-
lar para la temporada 2025 
tras su salida de Alfa Romeo 
(antes Sauber), el piloto fin-
landés de 35 años mantiene 
viva la ilusión de regresar 
a la máxima categoría del 
automovilismo mundial, y 
una de las opciones que más 
llama su atención es la del 
equipo norteamericano Ca-
dillac, que hará su debut en 
2026 con la llegada de nue-
vas regulaciones técnicas.

Después de que Bottas 
fuera relegado a un papel 
de piloto reserva en Mer-
cedes, ha estado en con-
versaciones para volver a 
competir en un rol principal, 
aprovechando la llegada 
de Cadillac a la Fórmula 1, 
un proyecto ambicioso que 
busca consolidarse rápida-
mente en la parrilla.

Bottas y la estrategia 
De caDillac para 2026

En una reciente entrevista 
para el popular podcast Be-
yond The Grid, Bottas abrió 
el juego sobre su futuro y 
dejó entrever que las nego-
ciaciones con Cadillac están 
avanzando. El piloto señaló 
que, aunque Sergio Pérez es 
uno de los candidatos favo-
ritos para ocupar uno de los 
asientos del nuevo equipo, 
él se mantiene como una op-
ción muy fuerte gracias a su 
experiencia y trayectoria en 
la categoría.

“El proyecto de Cadillac 
es muy interesante, pero 
creo que no tienen mucha 
prisa por decidir sus dos 
pilotos. Por ahora están en-
focados en desarrollar el 
coche para estar listos el 
próximo año,” comentó Bo-
ttas, mostrando paciencia 
pero también confianza en 
su capacidad para ser par-
te de esta nueva aventura.

El finlandés reconoció que 
tiene claro el momento en 
el que deberá conocer su 
destino: “Sé cuándo nece-
sito tener claridad sobre el 
próximo año para planear 
bien. Pienso que agosto es 

una buena fecha para tener 
noticias, aunque espero que 
sean antes.”

la experiencia 
coMo carta fuerte

Bottas destacó que su 
amplia trayectoria en la 
F1, habiendo competido 
para Mercedes, Williams y 
Alfa Romeo, le otorga una 
ventaja considerable en un 
proyecto que se inicia des-
de cero: “Creo que mi ex-
periencia puede ser muy útil 
para ellos. He trabajado en 
diferentes equipos, incluyen-
do uno que logró un gran 
éxito, y también obtuvimos 
buenos resultados con Wi-
lliams.”

El piloto finlandés ve en 
Cadillac no solo una oportu-
nidad deportiva, sino un de-
safío único: “Es un equipo es-
tadounidense, con una visión 
diferente del deporte. Sería 
emocionante empezar des-
de cero y tener la posibili-
dad de influir en la dirección 
del equipo. Eso es algo que 
me motivaría muchísimo.”

Además, Bottas remarcó 
que los cambios en las regu-
laciones siempre represen-
tan una oportunidad para 
que equipos nuevos sorpren-
dan: “Cuando hay un cam-
bio grande en las reglas, 
como el que viene en 2026, 
puede que un equipo nuevo 
dé la sorpresa y tenga éxito 
desde el inicio.”

el sueño intacto 
De volver a coMpetir

A sus 35 años, Bottas sabe 
que aún tiene mucho para 
ofrecer en la Fórmula 1 y no 
contempla la retirada a cor-
to plazo. “Estoy sin asiento 
ahora, pero no por decisión 
propia. Siento que mi eta-
pa en la F1 todavía no ha 
terminado,” afirmó el piloto, 
quien admitió que extraña 
la adrenalina de las carre-
ras y la competencia direc-
ta.

El finlandés explicó que 
su motivación se mantiene 
intacta, especialmente des-
pués de un buen desempeño 
en las últimas temporadas: 
“No quiero que mi carrera 
termine así. En los últimos 
dos años he demostrado que 
puedo estar al nivel y aún 
no me siento desmotivado. 
Al contrario, tengo muchas 
ganas de seguir adelante.”

Bottas concluyó con un 
mensaje claro para sus se-
guidores y para el paddock: 
“El automovilismo sigue sien-
do lo más importante en mi 
vida. Espero que muy pronto 
pueda confirmar mi regreso 
y seguir compitiendo al más 
alto nivel”.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Robinson Canó, el 
emblemático caño-

nero de los Diablos Rojos 
del México, sigue dejando 
una huella imborrable en la 
Liga Mexicana de Béisbol 
(LMB). Este martes, durante 
el juego celebrado en Ve-
racruz contra los Piratas, 
Canó superó la destacada 
cifra de 200 hits en tempo-
rada regular desde su lle-
gada al circuito en 2024, 
consolidándose como uno 
de los bateadores más con-
sistentes y productivos en la 
pelota veraniega.

Desde su debut en la LMB, 
el dominicano no solo ha 
cumplido con las expectati-
vas, sino que las ha supera-
do con creces. En su primera 
temporada en México, Canó 
se llevó el MVP gracias a un 
impresionante promedio de 
bateo de .431, con 141 hits, 
incluyendo 14 jonrones y 26 
dobles, cifras que lo posicio-
naron como el máximo líder 
en imparables y un referen-
te ofensivo en la liga.

Para la actual temporada 
2025, Robinson ha manteni-
do un alto nivel competitivo, 
acumulando ya 60 hits, de 
los cuales 16 han sido do-
bles, además de sumar 6 
cuadrangulares, y llevan-
do su promedio a un sólido 
.370. Estos números no solo 

lo mantienen como el líder 
de imparables dentro de su 
equipo, sino también como 
uno de los mejores bateado-
res de la liga, ocupando el 
segundo lugar en la clasifi-
cación general de hits.

El sábado 31 de mayo, 
Canó alcanzó los 200 hits 
durante un enfrentamien-
to ante los Conspiradores 
de Querétaro, contribu-
yendo decisivamente a la 
contundente victoria de los 
Diablos Rojos por 19-4. Su 
desempeño ha sido clave 
para que el equipo capita-
lino se mantenga competi-
tivo en la recta final de la 
temporada.

Consciente del sig-
nificado de este logro, 

Canó compartió sus sen-
timientos con la prensa: 
“Cada hit con los Diablos 
representa más que una es-
tadística. Es una prueba de 
que cuando uno juega con 
amor y entrega, la edad no 
importa. La Liga Mexicana 
me dio una segunda juven-
tud, y los Diablos, una fami-
lia. Este capítulo ha sido uno 
de los más especiales de mi 
carrera”.

La dirección técnica y la 
afición del México han cele-
brado este hito, reconocien-
do el impacto positivo que 
Canó ha tenido tanto dentro 
como fuera del terreno de 
juego. Su liderazgo, expe-
riencia y entrega han inspi-
rado a los jóvenes peloteros 

y fortalecido la cohesión del 
equipo.

Actualmente, Canó tam-
bién lidera a los Diablos Ro-
jos en carreras impulsadas 
con 43, confirmando su rol 
protagónico en la ofensiva 
del equipo. A sus 41 años, 
el toletero dominicano sigue 
demostrando que la expe-
riencia y la pasión por el 
juego son la fórmula perfec-
ta para el éxito en cualquier 
etapa de la carrera.

Con la mira puesta en los 
playoffs, Robinson Canó y 
los Diablos Rojos del Méxi-
co esperan seguir sumando 
éxitos y mantener viva la 
esperanza de conquistar un 
título más para la franquicia 
capitalina.

FACTOR

GROVE, GRAN BRETAÑA.- 
La escudería Williams ha 
vivido uno de los fines de 
semana más complicados 
de la temporada 2025 de 
Fórmula 1. En el Gran Pre-
mio de España disputado en 
el Circuit de Barcelona-Ca-
talunya, la jornada dejó un 
sabor amargo para la his-
tórica formación británica: 
el abandono de Alex Albon 
y la falta de ritmo sostenido 
de Carlos Sainz Jr. durante 
la carrera se tradujeron en 
una segunda jornada con-
secutiva sin sumar puntos, 
un golpe que preocupa a 
sus seguidores, pero que no 
desvía la mirada del equipo 
de su gran objetivo a medio 
plazo.

James Vowles, director del 
equipo Williams, dialogó 
en exclusiva con SoyMotor 
para analizar la actualidad 

del equipo y compartir las 
perspectivas de futuro. El 
principal mensaje que dejó 
Vowles fue claro: aunque el 
monoplaza actual, el FW47, 
sigue siendo competitivo 
y les permite mantenerse 
como el quinto mejor coche 
en la parrilla, gran parte 
de los recursos y esfuerzos 
ya están volcados en el de-
sarrollo del coche para la 
próxima temporada.

un presente Que consoliDa la 
Base, pero con la vista puesta 

en 2026
“El FW47 nunca fue nues-

tra prioridad absoluta”, 
reconoció Vowles. “Este mo-
noplaza es el fruto de ha-
cer bien las cosas básicas 
y sentar una buena base. 
Sin esos fundamentos sóli-
dos no habríamos podido 
mantenernos a la altura que 
hemos demostrado hasta 
ahora, incluso peleando en 

ciertos Grandes Premios con 
Ferrari, uno de los equipos 
más fuertes”.

El jefe del equipo subrayó 
que, a pesar de los resulta-
dos actuales, el verdadero 
foco está puesto en el coche 
de 2026: “Lo importante 
ahora es que el próximo año 
demos un salto significativo 
en rendimiento. Nuestra meta 
es que el desarrollo y la evo-
lución sean mucho más rápi-
dos y efectivos. No queremos 
quedarnos sólo en la pelea 
por ser quintos; nuestro ob-
jetivo es comenzar a escalar 
posiciones, pelear entre los 
primeros y aspirar a podios 
de forma constante”.

Robinson Canó alcanza la marca de 200 hits en 
la Liga Mexicana de Béisbol y reafirma su legado

Valtteri Bottas coquetea
con la oferta de Cadillac 
para su regreso a la F1

Williams augura un salto contundente en 
su monoplaza para la temporada 2026

¡Histórico! Diablos Rojos y El Águila rompen récord de 
bases por bolas en la LMB con 26 pasaportes combinados
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CIUDAD DE MÉXICO.- Las 
Águilas del América atra-
viesan un momento comple-
jo. Luego de conquistar tres 
títulos consecutivos, el club 
de Coapa ha vivido una se-
rie de decepciones que han 
dejado tocado el ánimo del 
equipo y de su afición: eli-
minación en semifinales de 
la ConcaChampions ante 
Cruz Azul, una dolorosa de-
rrota en la final del Clausu-
ra 2025 frente a Toluca, y, 
más recientemente, la pér-
dida del boleto al Mundial 
de Clubes tras caer ante 
LAFC con un gol agónico en 
tiempo de compensación.

Ante este panorama, el 
técnico André Jardine, en 
conjunto con la directiva 
encabezada por Emilio Az-
cárraga, ya trabaja en una 
reestructuración profunda 
del plantel. El objetivo: re-
novar zonas clave, dejar 
atrás las decepciones re-
cientes y volver a construir 
un equipo competitivo tanto 
a nivel local como interna-
cional.

La directiva ya tiene cla-
ro qué posiciones reforzar: 
un extremo izquierdo, un 
delantero centro y un late-
ral derecho. A continuación, 
repasamos los nombres que 
han sido vinculados con el 
club en los últimos días:

Los nombres que suenan 
en eL mercado azuLcrema

aLexis Vega (ToLuca)
El campeón reciente con 

Toluca ha sido uno de los 
nombres más comentados. El 
exjugador de Chivas sigue 
siendo un futbolista polémi-
co y con impacto mediático. 
Su llegada al América sería 
un movimiento controversial, 
pero también de alto perfil.

Sin embargo, la opera-
ción parece complicada. 
Toluca no tiene intenciones 
de venderlo, y el costo de la 
transferencia ronda los 15 
millones de dólares, una ci-
fra que se percibe elevada 
incluso para el club capita-
lino.

guido rodríguez (reaL beTis)
El regreso del medio-

campista argentino sería 
un auténtico bombazo. 
Referente del América en 
años anteriores, su nombre 
genera entusiasmo entre 
la afición. No obstante, 
su continuidad en Europa 
—donde aún tiene mer-
cado— y la cercanía del 
Mundial 2026 hacen difícil 
su repatriación.

Guido apunta a mante-
nerse en el radar de Lio-
nel Scaloni y la Albiceleste, 
por lo que un retorno a la 
Liga MX luce poco proba-
ble... al menos por ahora.

WesLey ribeiro 
(inTernacionaL de 
PorTo aLegre)

Uno de los favoritos de Jar-
dine para reforzar el extremo 
izquierdo. El brasileño de 26 
años destaca por su veloci-
dad, desequilibrio y versatili-
dad: puede jugar por ambas 
bandas, tiene gol y experien-
cia en la Serie A brasileña.

Su perfil encajaría per-
fectamente en el sistema del 
técnico brasileño, y su costo 
—alrededor de 10 millones 
de dólares— podría conside-
rarse una inversión prioritaria.

Uros ĐUrĐević (AtlAs)
El delantero serbio ha 

brillado con Atlas, y su re-
gularidad goleadora lo 
ha colocado en la mira del 
América. A sus 31 años, 
cuenta con una trayectoria 
sólida que incluye pasos por 
clubes europeos como Spor-
ting de Gijón y Olympiacos.

Su fichaje sería accesible 
económicamente, con una ci-
fra cercana a los 2 millones 
de dólares, y representaría 
una apuesta segura para li-
derar el ataque azulcrema.

Hugo camberos (cHiVas)
El lateral derecho no ha 

renovado con Chivas y es-
taría buscando nuevos retos. 
América estaría dispuesto a 
negociar, aunque el contexto 
político entre ambos clubes 
complica cualquier acerca-
miento.

Además, ha surgido el 
interés del PSV Eindhoven, 
lo que podría encarecer la 
operación o desviar su des-
tino a Europa. Aun así, su 
fichaje sería una opción eco-
nómicamente viable para 
las Águilas.

Juan manueL sanabria 
(aTLéTico san Luis)

El uruguayo es bien cono-
cido por Jardine, quien lo 
dirigió durante su paso por 

Atlético San Luis. Su capa-
cidad para jugar como la-
teral izquierdo o carrilero 

lo convierte en una opción 
interesante para reforzar el 
fondo.

Equipos como Cruz Azul y 
Monterrey también lo siguen 
de cerca. Su precio ronda 
los 8 millones de dólares, 
aunque América podría 
priorizar un lateral derecho 
antes de abordar esta ope-
ración.

américa se mueVe, 
Pero con cauTeLa

El mercado de fichajes del 
América promete movimien-
to, pero también requiere 
decisiones inteligentes. Entre 
jugadores consolidados en 
la Liga MX, viejos conocidos 
del club y talentos sudame-
ricanos, la directiva tendrá 
que balancear lo deportivo 
con lo financiero.

Con la presión de la afición 
y la exigencia de resultados 
inmediatos, cada incorpora-
ción será clave para devol-
ver al club a la cima que dejó 
hace apenas unos meses.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- En 
plena cuenta regresiva para 
los duelos de ‘playoffs’ de 
ascenso a LaLiga, el Racing 
de Santander ha sacudido 
el panorama futbolístico con 
una noticia que ilusiona pro-
fundamente a su afición: el 
posible regreso de Sergio 
Canales, uno de sus hijos 
pródigos, a El Sardinero.

El presidente del club 
cántabro, Manolo Higuera, 
encendió las alarmas –de 
emoción– tras declarar en 
una entrevista con El Largue-
ro de la Cadena SER que 
ha mantenido contacto di-
recto con el actual jugador 
de Rayados de Monterrey, y 
que la puerta para su vuelta 
está más abierta que nunca.

“Los números con Sergio 
cuadran siempre. Tengo una 
relación personal con él des-
de hace tiempo, y hoy mis-
mo hemos cruzado mensajes. 
Siempre me ha transmitido 
lo mismo: su ilusión es volver 
a jugar en el Racing”, reveló 
Higuera.

Pero la ilusión va más allá 
de palabras. El directivo 
dejó claro que la voluntad 
del futbolista no depende de 
la categoría en la que milite 
el equipo santanderino.

“Él me ha dicho que no 
es ningún problema estar 
en Primera o en Segunda 
División. Como su ilusión es 
la misma que la mía, estoy 
convencido de que, a corto 
plazo, Sergio Canales vol-

verá a vestir la camiseta del 
Racing. Es un sueño compar-
tido por todos”, añadió con 
emoción.

Actualmente con 34 años, 
Canales atraviesa un mo-
mento importante en su ca-
rrera. Se encuentra a las 
puertas de disputar el Mun-
dial de Clubes con el conjun-
to regiomontano y tiene con-
trato vigente hasta junio de 
2026, lo que, en principio, 
pondría en pausa cualquier 
movimiento inmediato. No 
obstante, en el fútbol todo 
puede cambiar de forma 
repentina.

Formado en las categorías 
inferiores del Racing, Ca-
nales debutó con el primer 
equipo en 2008 y su talento 
lo catapultó rápidamente al 
Real Madrid, iniciando así 
una destacada trayectoria 
que también lo ha llevado 
por el Valencia, la Real So-
ciedad y el Real Betis, antes 
de su actual etapa en el fút-
bol mexicano.

Aunque por ahora el re-
greso parece más un deseo 
que una realidad inmediata, 
las declaraciones de Higue-
ra han desatado la ilusión 
entre la hinchada verdiblan-
ca, que sueña con ver de 
nuevo a Canales liderando 
al equipo de sus amores, 
quizá para devolverlo de-
finitivamente a la élite del 
fútbol español.

El sueño está latente. Y en 
Santander, ya se empieza a 
sentir como una posibilidad 
real.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
La Máquina Cemen-
tera está decidida a 

regresar a la gloria y para 
ello planea un movimiento 
que podría sacudir el mer-
cado de fichajes en la Liga 
MX. Cruz Azul tiene en la 
mira a un delantero euro-
peo de alto nivel: Luka Jovic, 
atacante serbio de 27 años, 
exjugador del Real Madrid 
y actual integrante del AC 
Milan. Las negociaciones en-
tre ambos clubes ya están 
en marcha, y todo apunta a 
que podría convertirse en el 
nuevo refuerzo estelar para 
la delantera celeste.

Este interés no es casuali-
dad ni una sorpresa de últi-
mo momento. Tras la expe-
riencia del año pasado con 
el intento de fichar a Duván 
Vergara y la reciente incor-
poración de Luka Romero, 

también proveniente del AC 
Milan, Cruz Azul vuelve a mi-
rar al mercado italiano para 
reforzar su ataque. Jovic, 
quien termina contrato con 
el club rossonero este vera-
no, quedaría libre y podría 
firmar con el equipo mexi-
cano en una operación que 
promete ser una verdadera 
bomba para la Liga MX.

La carrera de Luka Jovic 
ha sido una montaña rusa 
con picos muy altos. Debu-
tó en 2014 con apenas 16 
años en el Estrella Roja de 
Belgrado, anotando en su 
primer partido el gol deci-
sivo que coronó al club como 
campeón de la Liga Serbia. 
Su talento lo llevó a Euro-
pa Occidental, donde jugó 
para el Benfica y el Eintracht 
Frankfurt, equipo en el que 
alcanzó gran protagonismo 
y reconocimiento. En 2019, 
su rendimiento le valió un 
fichaje por el Real Madrid, 

uno de los clubes más po-
derosos del mundo, donde 
compartió plantel con figu-
ras como Karim Benzema. 
Sin embargo, su paso por el 
club merengue fue irregular, 
con pocas oportunidades de 
titularidad, por lo que re-
gresó a Alemania y poste-
riormente se incorporó a la 
Fiorentina antes de llegar al 
AC Milan en 2023.

Además de su experiencia 
en clubes de primer nivel, Jo-
vic es un habitual de la selec-
ción nacional de Serbia des-
de 2018 y ha participado 
en dos Copas Mundiales, en 
2018 y 2022, aportando su 
talento a nivel internacional.

Según fuentes cercanas al 
club, Cruz Azul ha mantenido 
conversaciones con el agen-
te de Jovic en las últimas 
semanas, buscando conven-
cerlo de que la Liga MX es 
una gran plataforma para 
relanzar su carrera. Este tipo 

de fichajes de jugadores eu-
ropeos con experiencia ya 
ha dado buenos resultados 
en México, como el caso 
de Giakoumakis y Bogusz 
con Cruz Azul, Ramos, Ca-
nales y otros españoles en 
Monterrey, o Gignac con Ti-
gres. Incluso el Atlas cuenta 
con Uroš Đurđević, conocido 
como ‘Djuca’, quien fue cam-
peón de goleo.

La directiva celeste está 
dispuesta a hacer un es-
fuerzo importante para 
atraer a Jovic, convencida 
de que un delantero con su 
trayectoria y capacidad de 
gol puede ser clave para 
conseguir títulos y devolver 
a Cruz Azul a la élite del 
fútbol mexicano.

¿Será Luka Jovic la 
próxima estrella europea 
en brillar en la Liga MX? 
La Máquina pone todas sus 
cartas sobre la mesa para 
que así sea.

¡Cruz Azul va por la bomba!

Negocia con el AC Milan para fichar a 
Luka Jovic, delantero europeo de peso

¡Bomba en Santander! 

Sergio Canales podría volver al Racing

América se renueva: los posibles fichajes que suenan para reforzar al campeón en crisis



En “playoff” de la liga de 
softbol femenil “A”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las auda-
ces Yaquisitas de Toño Va-
lle aseguraron el triunfo de 
primer partido de softbol 
femenil correspondiente a 
serie de “playoff” de la liga 
de softbol femenil municipal, 
categoría “A” luego que la 
noche del pasado martes 
enfrentaran y derrotaran a 
su similar, el representativo 
de Tuzas de Palaú. 

Encuentro deportivo que 
se jugó en el campo Aurrera, 
allí ambas novenas sacaron 
la casta desde el arranque 
de la primera entrada de 
acción; lo que provocó que el 
encuentro se mantuviera muy 
cerrado de principio a fin.

Con todo y eso, finalmente 
las aguerridas Yaquisitas sa-
borearon el triunfo, por re-
ñido marcador de 6 careras 
contra 5; Cecilia Valle fun-
gió como pitcher ganadora, 
en tanto a Aylín Cibrián le 
tocó cargar con la derrota.

Frente a la caja de bateo 
destacaron: Abril Guerrero 

de 2-2, Alexa Cruz de 3-1, 
y Cielo Alvarado de 3-2. Y 

por Yaquisitas sobresalie-
ron: Alejandra Julián, Michel 

Mercado, y Gaby Padilla, 
las tres de 3-2.

4C4C EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO  | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Jueves 5 de junio de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Jueves 5 de junio de 2025 factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor

En acciones del softbol fe-
menil “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Emocio-
nante encuentro de softbol 
femenil nos regalaron las 
chicas de los equipos Fénix 
y Carneras; luego que la 
tarde del pasado martes, 
ambas novenas se dieran 
cita en el campo Aurrera 

para ver acción en lo que 
fue partido correspondiente 
a la liga municipal Sabinas, 
categoría “B”.

Allí, tanto Carneras como 
Fénix se enfrascaron en 
tremendo duelo deportivo, 
dado que el juego se mantu-
vo muy cerrado de principio 
a fin; con todo y eso, final-
mente, la victoria se la em-
bolsaron las audaces Fénix, 
tras marcador de 13 carre-
ras contra 8.

Rosa Carmen Martínez 
defendió al conjunto gana-
dor desde la loma de los 
disparos, en tanto Korina 
Ramírez hizo lo propio por 
parte de Carneras. En el 
área de bateo destacaron: 
Katy Hernández, y Josefina 
Rivera, ambas de 1-1, ade-
más de Perla Samaniego de 
2-1. Y por Fénix sobresalie-
ron: Sandra Pérez, y Lluvia 
Vélez,  las dos de 3-3, así 
como Michel García de 2-2.

En jornada 12 de la liga 
de Futbol Máster Oro

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La jorna-
da doce de la liga de fut-
bol máster oro de 50 años 
y más, trajo victoria a favor 
del equipo Peñarol; luego 
que la noche del pasado 

martes vencieran en emocio-
nante partido a su similar, el 
representativo de los Toros.

La cita se dio en la cancha 
de la Unidad Deportiva, allí 
la afición esperaba con an-
sias el arranque del primer 
tiempo de juego; el cual se 
dio puntualmente por el ár-
bitro asignado, por lo que 
los del Peñarol tomaron in-

mediatamente el control del 
partido, hasta que finalmen-
te cantaron victoria.

Con un marcador final de 3 
goles por 0; con este triunfo, 
los del conjunto del Peñarol se 
colocan hasta el momento en 
la segunda posición dentro de 
la tabla de las estadísticas de 
la liga en mención; al acumu-
lar 18 puntos más 6.

En acciones del fut-
bol máster Oro de 50 
años y más
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Cada se-
mana se ponen más emocio-
nantes los partidos de futbol 
de la liga máster oro de 50 
años y más; y esta semana 
no fue la excepción, lue-

go que los equipos Brasil y 
Marginados vieran acción la 
noche del pasado martes en 
jornada 12.

Dicho encuentro deportivo 
tuvo como sede la cancha de 
la Unidad Deportiva ante la 
mirada de decenas de afi-
cionados quienes atestigua-
ron el desarrollo de los dos 
tiempos de juego, en el cual 
las llegadas a gol estuvieron 
presentes en todo momento, 

aun así, finalmente el parti-
do concluyó empatado a 0 
goles.    

Cabe destacar que con 
este empate, los Margina-
dos se colocan en la cuarta 
posición en cuanto a la tabla 
de las estadísticas se refiere, 
al contabilizar un total de 
16 puntos menos 1, numeri-
tos actualizados hasta el cie-
rre de la jornada doce de 
dicha liga.

Yaquisitas dominan a las Tuzas

Fénix supera a Carneras

El Peñarol golea a los Toros

Brasil y Marginados empatan a 0 goles
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Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La di-
rectora del Instituto Municipal 
de Cultura de Saltillo, Leticia 
Rodarte Rangel, dio a conocer 
que durante el mes de junio 
también será muy nutrida la 
oferta cultural que se ofrecerá a 
la ciudadanía por lo que invitó 
a las familias para que asistan a 
los eventos.

Rodarte Rangel comentó 
que, por instrucciones del alcal-
de Javier Díaz González, se ha 
trabajado para llevar la cultura 
a todos los rincones del muni-
cipio de Saltillo y que seguirán 
bajo esa misma línea.

“Tenemos una variedad de 
eventos muy amplia y para to-
dos los miembros de la familia, 
los invitamos para que estén al 
tanto del desarrollo de la agen-
da y asistan a las actividades 
que sean de su agrado”, comen-
tó la directora de cultura.

Entre los eventos está los 
Jueves de Serenata que se rea-
lizarán los días 5, 12, 19 y 26 
de junio en la explanada de la 
Rectoría de la Universidad Au-
tónoma de Coahuila a partir de 
las 8:00 de la noche. 

Mientras que los viernes 6, 
13, 20 y 27 del mes a las 6:30 
de la tarde se dará continuidad 
a “Danzones, Boleros y Algo 
más”, en la Plaza del Congreso 
de Coahuila, que se ubica en el 
cruce de los bulevares Francis-
co Coss y Venustiano Carranza.

El 8 de junio a las 6:00 de 
la tarde, en la explanada de la 
biblioteca de la Alameda Za-
ragoza, se realizará la presen-
tación del evento “El Gigante 
del Norte” con la participación 
del Grupo Folklórico Alegría 
Mexicana. 

El jueves 12 de junio a las 
7:00 de la tarde, la banda, coros 
y orquesta del Centro de Estu-
dios Musicales Jonás Yeverino 
Cárdenas, bajo la dirección de 
Eduardo Figueroa Orrantia y 
Aldo Montes ofrecerán “Stabat 
Mater”, en la parroquia del Ojo 
de Agua. 

El domingo 15 de junio a 
partir de las 4:00 de la tarde, 
“La Ruta Más Creativa” llegará 
a la Plaza del Centro Acuático 
de la colonia Mirasierra, mien-
tras que el domingo 29 estará 
sobre el bulevar Venustiano 
Carranza, como parte de los 
festejos por el XV aniversario 

de la Ruta Recreativa. 
La Compañía de Ópera de 

Saltillo, bajo la dirección de 
Alejandro Reyes-Valdés se pre-
sentará con el show “Ópera a 
Domicilio”, el domingo 15 de 
junio a las 8:00 de la noche en 
la iglesia de Santa Teresita y el 
18 de junio en la escuela secun-
daria general Dora Madero a 
las 6:00 de la tarde.

El domingo 22 a las 5:00 de 
la tarde la Compañía Folklórica 
Ixtle-Coahuila ofrecerá el es-
pectáculo “México en la Piel”, 
esto será en la Alameda Zara-
goza, abierto para el público en 
general. 

El viernes 27 de junio a las 
6:00 de la tarde en Paseo Capi-
tal, en el marco del Día Mun-
dial de las Personas con Sordo 
ceguera, se realizará un evento 
de danza inclusiva con la parti-
cipación del grupo “Aequalis”. 

Asimismo, en el marco del 
programa Cultura en tu Colo-
nia, el domingo 29 de junio a 
las 5:00 de la tarde, se realizará 
en el Gimnasio Municipal de 
Saltillo “Boleros y Danzones”, 
con la participación de la Or-
questa Filarmónica del Desier-
to de Coahuila de Zaragoza, 
bajo la dirección de Natanael 
Espinoza. 

Finalmente, se dio a cono-
cer que la cartelera mensual 
del mes de junio completa está 
disponible en el Facebook del 
Instituto Municipal de Cultura 
de Saltillo.

En junio también habrá cultura en 
todos los rincones de Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González, anunció 
que su administración ya 
se encuentra trabajando en 
la preparación de la mega 
reforestación que será im-
pulsada a nivel estatal por 
el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, como parte 
de los compromisos am-
bientales y de sostenibili-
dad para la región.

Durante una entrevis-
ta, el edil destacó que su 
equipo realiza las gestio-
nes necesarias para coor-
dinarse con las autoridades 
estatales y locales, a fin de 
garantizar el éxito de esta 
campaña que busca mejorar 
la calidad del aire, mitigar 
el impacto del cambio cli-
mático y fortalecer los es-
pacios verdes de la ciudad.

“Estamos comprometi-
dos con el medio ambien-
te, y desde ahora estamos 
haciendo todo lo necesario 
para que Saltillo esté listo 
y participe activamente en 
esta mega reforestación”, 
afirmó Díaz González.

En otro tema, el alcal-
de informó que ya se en-
cuentran en pláticas con el 
Consejo de la Contraloría 
Ciudadana para la elección 
de quien ocupará la Con-

traloría Municipal, pieza 
clave en la transparencia y 
vigilancia de los recursos 
públicos durante su admi-
nistración.

Detalló que hay dos 
candidatos actualmente 
en evaluación: el contador 
Ricardo Valdés Cabello y 
Sahra Arizpe, ambos con 
trayectoria y perfil profe-
sional para desempeñar 
el cargo. La decisión final 
será tomada por el propio 
Consejo en los próximos 
días.

“Es un proceso abierto, 
transparente y que busca 

fortalecer la rendición de 
cuentas. Confiamos en que 
el Consejo tomará la mejor 
decisión en beneficio de 
los saltillenses”, puntuali-
zó el alcalde.

Javier Díaz reiteró que 
su administración se man-
tendrá enfocada en cum-
plir con los compromisos 
ciudadanos, tanto en el 
ámbito ambiental como en 
el de la buena gobernanza, 
destacando que estos pro-
cesos son muestra del rum-
bo claro con el que trabaja 
el gobierno municipal de 
Saltillo.

Alcalde Javier Díaz alista acciones para mega
reforestación y prepara designación en Contraloría

EMBELLECE JAVIER DÍAZ ENTRADA PONIENTE DE SALTILLO
Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Como parte de las acciones 
emprendidas por el alcalde 
Javier Díaz González, de 
ofrecer una mejor ciudad 
para habitantes y visitantes, 
brigadas del gobierno Muni-
cipal embellecen la entrada 
poniente de Saltillo.

Personal del programa 
Aquí Andamos, trabaja en 

el rediseño con piedras de 
distintas texturas y colores 
naturales en el camellón 
central de esta vialidad que 
comunica a la capital de 
Coahuila con la autopista 
que va hacia la ciudad de 
Torreón.

Además, la Dirección de 
Medio Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable municipal 
reforestó estas mismas áreas 
con Palmas para mejorar la 

imagen e impulsar el cuida-
do del medio ambiente.

De manera paralela, por 
instrucción del alcalde Ja-
vier Díaz, se trabaja en la 
entrada norte de la ciudad, 
con trabajos de rediseño en 
las áreas verdes de la Glorie-
ta Venustiano Carranza, así 
como con la rehabilitación 
del sistema de riego, limpie-
za y deshierbe de maleza en 
este lugar, sobre el bulevar 

Venustiano Carranza.
Además, para mejorar 

el aspecto al interior de la 
ciudad, personal municipal 
trabajó en la limpieza y des-
hierbe a lo largo del bulevar 
Isidro López Zertuche con 
acciones permanentes de 
retiro de basura en las prin-
cipales avenidas y bulevares 
de la ciudad.

Sumado a esto, se reali-
zaron trabajos de limpieza 
por Papeleo en periférico 
Luis Echeverría Álvarez, en 
su sentido de sur a norte, a 
fin de eliminar desechos que 
pudieran ser un riesgo para 
los automovilistas que cir-
culan por este lugar.

Para eliminar padeci-
mientos en la salud de ve-
cinas y vecinos del poniente 
de la ciudad, cuadrillas de 
Aquí Andamos realizaron 
limpieza, deshierbe y retiro 
de escombro del arroyo que 
atraviesa la colonia Venus-
tiano Carranza, a la altura 
de las calles Mar Báltico y 
Mar Mediterráneo.

A fin de ofrecer una mejor 
ciudad y mayor seguridad 
en la movilidad de personas 
con distintas discapacida-
des, el gobierno de Saltillo 
trabaja en la rehabilitación 
de Registros Públicos en 
banquetas de la calle Juan 
Aldama, en su tramo desde 
Guillermo Purcell a Ignacio 
Allende, así como en la ca-
lle Manuel Acuña, de Juan 
Aldama a Guadalupe Victo-
ria, en el Distrito Centro de 
Saltillo.

ACCIONES EN LAS 
TERESITAS

En las acciones imple-

mentadas por el alcalde 
Javier Díaz González, den-
tro del programa Colonias 
al 100, personal de la Di-
rección de Infraestructura 
y Obra Pública de Saltillo 
trabajaron en el bacheo de 
la calle Maguey, entre Co-
manches y Borrados, de la 
colonia Las Teresitas.

Además, continúan los 
trabajos de pintura de los 
pasos peatonales, así como 
de los reductores de velo-
cidad que se encuentran 
en el cruce de las calles 
Huachichiles y Tricanes, 
en esta colonia al sur de la 
ciudad.

Durante reunión de segu-
ridad alcalde exhorta a 
redoblar esfuerzos para 
mantener a Saltillo como 
la capital más segura de 
México

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Al encabezar la reunión 
ordinaria de seguridad, 

en la que participan los tres 
órdenes de gobierno y repre-
sentantes de la sociedad civil, 
el alcalde Javier Díaz Gonzá-
lez afirmó que en este rubro 
hay coordinación total para 
mantener la paz de las fami-
lias saltillenses. 

El edil señaló que en esta 
misión es clave el apoyo que 
se recibe de parte del gober-

nador, Manolo Jiménez Sa-
linas, así como del Ejército 
Mexicano, la Guardia Nacio-
nal, y la Marina Armada de 
México. 

“En el tema de seguridad 
no se descansa, hay que redo-
blar esfuerzos, mantenernos 
coordinados para que Saltillo 
siga siendo una de las ciuda-
des más seguras del país, por-
que la seguridad trae inver-
siones y buenos empleos para 
una mejor calidad de vida de 
nuestra gente”, apuntó el al-
calde. 

Durante la reunión se revi-
saron avances en esta materia 
y, en conjunto, se definieron 
estrategias que se implemen-
tarán con el gobierno del Es-
tado y el gobierno Federal.

Se informó que entre las 

acciones que se han realizado 
está incrementar la frecuencia 
de operativos de presencia 
policial, tanto en las princi-
pales vialidades de la ciudad, 
como al interior de las colo-
nias. 

El secretario de Seguridad 
Pública del Estado, Hugo 
Eduardo Gutiérrez Rodrí-

guez, reiteró el compromiso 
del gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, de trabajar 
de la mano con la capital del 
Estado. 

“A nombre del goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas, 
yo reconozco y felicito al 
alcalde Javier Díaz y a quie-
nes integran la Comisaría de 

Seguridad por el trabajo que 
han realizado y los resultados 
obtenidos”, declaró Gutiérrez 
Rodríguez. 

A la reunión de seguridad 
también asistió el secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Saracho Navarro; el jefe de 
gabinete y proyectos especia-
les, César Iván Moreno Agui-
rre; el enlace de la Secretaría 
de Gobernación en Coahuila, 
Juan Dávila Tovar; el capitán 
segundo de Infantería del 69 
Batallón de Infantería, Juan 
Carlos Escamilla Flores; el 
secretario técnico regional, 
Óscar Guerra Lira.

Además, el delegado de 
la región sureste de la Fisca-
lía General del Estado, Julio 
César Loera Ruiz; represen-
tantes del Poder Judicial del 

Estado, del COE, de la Se-
cretaría de Seguridad Pública 
de Coahuila; de la Agencia de 
Investigación Criminal, del 
Centro de Justicia y Empode-
ramiento de las Mujeres, del 
Cereso de Saltillo, del Centro 
Nacional de Inteligencia, de 
la Comisión Estatal de Dere-
chos Humanos, de la Policía 
Civil del Estado. 

Asimismo, el primer regi-
dor, Mario Mata Quintero; el 
regidor presidente de la Co-
misión de Seguridad Pública 
y Tránsito, Eduardo Medrano 
Aguirre; titulares de las dife-
rentes áreas y agrupamientos 
de la Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana; y 
Sara Arizpe Ramos, directora 
general del Consejo Cívico de 
Instituciones de Coahuila.

@periodicofactorcoahuila

@elfactorenlinea
El factor

factorcoahuila.com
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TORREÓN, COAH.- Luego 
de dos semanas de elimina-
torias del concurso de canto 
“Niños y Niñas con Talento”, 
organizado por Radio To-
rreón, los participantes selec-
cionados comenzarán su pre-
paración vocal y de opening 
en las Academias de Canto 
Allegro y Arte 4, rumbo a la 
gran final que se celebrará el 
próximo domingo 15 de junio 
en el Bosque Urbano.

El director de Radio To-
rreón, Armando Cobián 
Lafont, informó que estas 
actividades se realizan por 
instrucciones del alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda Gonzá-
lez, como parte de las accio-
nes para fomentar el talento 
artístico infantil en la región.

Indicó que durante las eli-
minatorias, los niños y niñas 
han contado con la guía del 
jurado calificador conformado 
por los maestros Juan García, 
Omar Romero y Valeria Se-
rrato, quienes seleccionaron 
ya a los primeros 17 finalistas 
de la categoría A.

En cuanto a la categoría B, 
dijo que el próximo domingo 
8 de junio a las 17:00 horas 
en el Parque Fundadores, se 
llevará a cabo la nominación 
de los tres finalistas restantes, 
con lo que se completará la 
lista de los 20 participantes 
que competirán en la gran fi-
nal.

Indicó que los finalistas que 
han iniciado con su prepara-
ción en las academias Allegro 
y Arte 4 son: José Mateo Ver-
deja Ochoa, Elisa Margarita 
Salas Hijar, Victoria Roque 
Espino, Melisa del Carmen 
Lugo Nungaray, Iker Jared 
Castañeda, Vicente Alonso 
Bernal, Génesis Chávez Sala-

zar, José Moisés Chávez Sala-
zar, Dana María Murillo y Ta-
nia Aurora Caldero Pereyra. 

De la categoría B, están 
listos los pequeños: Christo-
pher Ramírez Valles, Victoria 
Alexandra de Ávila Reyes, 
María Inés Serrano Escárce-
ga, Carlos Daniel Alejandro 
Ramírez Hernández, Chantal 
Romero Briseño, José Manuel 
Adame Pérez, Rebeca Eliza-
beth Salcido Flores y Víctor 
Gerardo Camacho Tapia. 

Además, Cobián Lafont 
anunció que durante la final se 
llevará a cabo un concurso de 
porras, donde padres, familia-
res, amigos y vecinos podrán 
competir por un premio espe-
cial que otorgará Radio To-
rreón a la porra más animada 
y mejor uniformada.

El director extendió la in-
vitación a todas las familias a 
asistir al evento, el cual será 
totalmente gratuito. La gran 
final se realizará el domingo 
15 de junio a las 17:00 horas 
en el Bosque Urbano, donde 
el público podrá disfrutar del 
talento de 20 niñas y niños de 
la región.

Finalistas de “Niños y niñas con Talento” de 
Radio Torreón se preparan rumbo a la final FACTOR

TORREÓN, COAH.- Como 
parte de las acciones de la 
Administración Municipal 
encabeza por el alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda Gonzá-
lez, dirigidas a promover el 
bienestar animal y la tenencia 
responsable de mascotas, la 
Dirección de Salud dio inicio 
a la campaña de esterilización 
“Michitos Machitos”, una 
iniciativa especialmente para 
propietarios que deseen con-
tribuir activamente al control 
poblacional felino en la ciu-
dad.

La campaña se extende-
rá al 6 de junio, y se lleva a 
cabo en las instalaciones de 
la dependencia, ubicada en 
Avenida Ocampo1167, co-
lonia Segundo de Cobián. 
La atención será únicamente 
con cita y es de cupo limita-
do, por lo que es indispensa-
ble agendar con anticipación 
llamando al número 871 500 
7200, extensión 3083.

“La jornada contempla una 
cuota de recuperación accesi-
ble, lo que permite que más 
ciudadanos puedan acceder 

al procedimiento para sus 
mascotas con todas las me-
didas de calidad y seguridad 
requeridas. Cada participante 
podrá registrar a un solo fe-
lino macho, ya que se busca 
dar oportunidad a la mayor 
cantidad de personas posi-
ble”, mencionó José Manuel 
Riveroll Duarte, director de 
Salud Pública.

Uno de los beneficios des-
tacados de esta campaña es 
que la cirugía de esterilización 
incluye sin costo adicional, un 
tatuaje de identificación en la 
oreja del gato, el cual permi-
tirá su inscripción en el Re-
gistro Público Municipal de 
Salud Animal (REPUMSA), 
siempre y cuando el propieta-

rio autorice este procedimien-
to, agregó el funcionario.

Esterilizar a tu gato macho 
no solo mejora su compor-
tamiento y calidad de vida, 
sino que también previene 
la reproducción no deseada, 
reduce significativamente 
el riesgo de transmisión de 
enfermedades y fortalece la 
convivencia responsable en 
nuestra comunidad. 

Se invita a todos los inte-
resados a sumarse a esta ac-
tividad pensada para facilitar 
el acceso a servicios veteri-
narios esenciales y fomentar 
una cultura de responsabi-
lidad hacia los animales de 
compañía, puntualizó Rive-
roll Duarte.

Inicia campaña de esterilización “Michitos Machitos”

Román Cepeda destaca orden y paz social en Torreón, durante el pasado proceso electoral
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Durante 
la vigésima reunión semanal 
de seguridad, el alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda González 
destacó que las condiciones de 
orden y paz social que preva-

lecen en Coahuila y Torreón, 
contribuyeron a que la ciudada-
nía haya salido a participar en 
el pasado proceso electoral del 
1 de junio, el cual se desarrolló 
con tranquilidad.

El Presidente Municipal re-
saltó que Coahuila registró la 

mayor participación ciudada-
na de todo el país, un hecho 
que demuestra el alto nivel de 
compromiso cívico, y que se da 
en un municipio que ha venido 
trabajando coordinadamente 
con los tres órdenes de Gobier-
no para que un evento de ejer-

cicio democrático como el de 
la elección del Poder Judicial, 
y como de cualquier otro tipo 
que se presente en la ciudad, se 
efectúe con tranquilidad. 

En ese sentido, el edil reiteró 
que es un reflejo del esfuerzo 
conjunto entre autoridades y 
sociedad, que garantizaron un 
proceso electoral ordenado y 
seguro.

Asimismo, el Alcalde re-
conoció y agradeció por la 
correcta coordinación de las 
corporaciones, y pidió reforzar 
las estrategias para asegurar 
el bienestar e integridad de la 
ciudadanía ante los próximos 
eventos a llevarse a cabo como 
el concierto de HaAsh.

Durante la reunión, repre-
sentes de la Cadena Comercial 
OXXO, entregaron un reco-
nocimiento al alcalde Román 
Alberto Cepeda González, por 
su trabajo en favor de un muni-
cipio más seguro y el impacto 
positivo que ha tenido en estas 
tiendas durante la gestión ac-
tual, y también en la Adminis-
tración 2022-2024.

Referente al índice semanal 
de incidencia delictiva, el co-
misario Alfredo Flores Origi-
nales, director de la Policía de 
Torreón, informó que del 27 de 

mayo al 02 de junio, disminuyó 
el índice delictivo en el rubro 
de robo a transportista, con 
cero eventos; y se mantuvo en 
rubros como robo de vehículo 
sin violencia, con un evento; 
así como en robo a local comer-
cial, con ocho eventos.

La Policía Municipal efectuó 
108 detenciones que fueron re-
mitidas al Ministerio Público y 
100 al Juez Calificador.

El Grupo de Reacción To-
rreón realizó 16 detenciones 
relacionadas con la posesión de 
narcóticos.

Además, el Comisario des-
tacó las acciones para el for-
talecimiento de la proximidad 
social por parte de la corpora-
ción, como la creación de más 
comités vecinales donde ya su-
man 286, así como el contacto 
directo por medio de reuniones 

con ciudadanos y comercian-
tes, esta semana en la zona 
Centro.

Martha Esther Rodríguez 
Romero, directora del Centro 
de Justicia Municipal, informó 
que el equipo de Trabajo Social 
participó en el curso de Pri-
meros Auxilios Psicológicos, 
impartido por el DIF Torreón y 
DIF Coahuila.

También mencionó sobre la 
presentación que hizo a regido-
res de la Comisión de Justicia, 
sobre los avances clave en la 
dirección como es temas de an-
tidoping y programas de apoyo.

La directora indicó que esta 
semana se registraron siete 
accidentes viales en que los 
conductores salieron positivos 
al alcoholímetro en grado, y 
todos negativos a la prueba de 
antidoping.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
alcalde Román Alber-
to Cepeda González 

entregó 5 millones de pesos 
correspondientes al Fondo Mu-
nicipal de Fortalecimiento para 
la Infraestructura de los Orga-
nismos de la Sociedad Civil de 
Asistencia Social, a represen-
tantes de 39 instituciones que 
participaron en la convocatoria 
del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Torreón.

Este miércoles, en la expla-
nada lateral de Presidencia Mu-
nicipal, el edil destacó el com-
promiso compartido que existe 
en Torreón, entre Gobierno y la 
sociedad civil, para contribuir a 
las causas de apoyo social.

“Torreón y Coahuila son el 
municipio y la entidad con el 
mayor número de organiza-
ciones no gubernamentales del 
país, y eso deja claro el com-
promiso que tiene la sociedad 
de Torreón desde hace 118 

años. Una sociedad joven que 
desde sus inicios dejó claro su 
destino con empresas como La 
Fe, La Unión, y La Esperanza, 
que dieron origen a este muni-
cipio y región”.

Cepeda González destacó 
que en su Gobierno, la coor-
dinación de esfuerzos es clave 
para conseguir una sociedad 
como la que hoy tiene Torreón, 
al ser una de las cuatro ciuda-
des más seguras del país.

“Con políticas que armoni-
zamos con nuestro gran aliado 
que es el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas, donde deja-
mos claro a donde queremos 
llegar, la ruta que queremos 
seguir y con quien la habremos 
de construir, cuidando lo que 
más nos ocupa y nos preocupa: 
la gente”.

Dijo que Torreón cuenta 
con grandes cosas que enseñar 
y destaca en ámbitos como la 
cultura, el arte o el deporte. Sin 
embargo, resaltó que lo más 
valioso es su gente, por lo que 
en su Administración el com-

promiso prioritario es atender 
y cuidar sobre todo, a quienes 
más lo necesitan, para tener 
una sociedad más justa y más 
equitativa.

En ese sentido, el Alcalde 
reconoció la labor y el esfuerzo 
de los organismos de la socie-
dad civil, a quienes les reiteró 
su apoyo y manifestó el respal-
do de su Administración para 
contribuir con las causas que 
atienden. 

La señora Selina Bremer de 
Cepeda, presidenta honoraria 
del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Torreón, dijo que seguirán tra-
bajando de la mano y hacien-
do equipo con los organismos 
de la sociedad civil porque en 

conjunto se puede hacer más y 
brindar más ayuda en beneficio 
de la sociedad, y de quienes 
más lo necesitan.

“Juntos construimos una 
sociedad más justa, equitativa, 
profesional, humana y mejor 
preparada cada día. El FORTA 
es de gran apoyo para que los 
organismos puedan mejorar y 
crecer tanto en infraestructura 
como en atención a sus bene-
ficiarios. Además, este año pu-
dieron aplicar también por un 
apoyo para el cumplimiento de 
la obligación de pago del plan 
de Protección Civil, el cual se 
renueva cada año y representa 
una erogación alta y constante 
para las instituciones”. 

María Gloria de la Rosa, di-

rectora de Casa de Beneficen-
cia de Torreón, representante 
de las OSC´s, fue la voz que 
representó a los organismos be-
neficiados, y señaló que los une 
un profundo sentido de com-
promiso y una causa común, el 
bienestar de quienes más lo ne-
cesitan y el amor por su querido 
Torreón.

“DIF Torreón es un aliado 
estratégico que contribuye a la 
profesionalización, sistemati-
zación y sostenibilidad de las 
asociaciones que representa-
mos. Este valioso vínculo nos 
permite ampliar nuestro im-
pacto llevando esperanza a las 
comunidades más vulnerables, 
por lo que su contribución está 
apostando a modelos de cola-
boración que ponen en el centro 
la dignidad humana. Sabemos 
que solos no podríamos llegar 
tan lejos, por eso contar con el 
respaldo del DIF Torreón y el 
Gobierno Municipal no solo es 
valioso, es esencial”.

Cabe destacar que los orga-
nismos beneficiados forman 

parte del padrón del DIF To-
rreón, conformado por 52 aso-
ciaciones que reciben un apoyo 
mensual, y participaron en la 
convocatoria donde fueron se-
leccionados por un comité es-
pecial para obtener el recurso 
del FORTA.

Entre los organismos be-
neficiados está el albergue 
del Padre Manuelito, Casa de 
Beneficencia, Casa del Ancia-
no Padre Estala, Casa Hogar 
Abrázame y Drogadictos Anó-
nimos Grupo Nueva Vida, por 
citar algunos.

Estuvieron también presen-
tes: Verónica Martínez García, 
diputada federal; Felipe Gon-
zález Miranda, diputado local; 
Luis Jorge Cuerda Serna, pri-
mer regidor y presidente de la 
Comisión de Hacienda, Patri-
monio y Cuenta Pública; Óscar 
Gerardo Luján, Tesorero Mu-
nicipal; Karla Liliana Centeno 
Félix, presidenta de la Comi-
sión del DIF; Marlene Martínez 
Valdés, director general de DIF 
Torreón.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Muere adulto mayor tras ser embestido Muere adulto mayor tras ser embestido 
por tráiler en Ramos Arizpepor tráiler en Ramos Arizpe

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Una 
mujer perdió la vida y otras 
dos resultaron lesionadas 
tras un fuerte choque re-
gistrado la mañana de este 
miércoles en la carretera 
antigua a Monclova, en el 
municipio de Ramos Ariz-
pe.

El accidente involucró 
a un automóvil Chevrolet 

Chevy en el que viajaban 
tres mujeres que acaba-
ban de salir de su jornada 
laboral, y un vehículo de 
transporte de personal. 
De acuerdo con una de las 
ocupantes del Chevy, el 
transporte intentó girar sin 
respetar el derecho de paso, 
provocando el impacto.

Teresa Galván, de entre 
35 y 40 años, con domicilio 
en Saltillo, falleció en el lu-

gar del accidente. Las otras 
dos tripulantes, Elva Garai 
Solís, de 20 años, y Paulina 
Olvera Zepeda, de 23, fue-
ron trasladadas en código 
amarillo a la Clínica 2 del 
IMSS. Ambas presentaban 
múltiples contusiones y 
también residen en Saltillo.

Autoridades ya investi-
gan las circunstancias del 
percance para deslindar res-
ponsabilidades.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- A 
raíz de los lamentables he-
chos registrados reciente-
mente en Ramos Arizpe, en 
los que varios accidentes 
han tenido consecuencias 
mortales, las autoridades 
municipales han reiterado 
su llamado a la ciudadanía 
para manejar con mayor 
responsabilidad y respetar 
las normas de tránsito.

Francisco Javier Sánchez 
Aguirre, titular de Protec-
ción Civil y Bomberos del 
municipio, destacó que, si 
bien en algunos de estos 
incidentes no se ha detecta-
do exceso de velocidad, es 
esencial disminuirla como 

medida preventiva.
“En muchos de los casos 

donde se han perdido vidas 
no se ha comprobado que 
los vehículos circularan a 
altas velocidades. Sin em-
bargo, seguimos recomen-
dando acatar las señales 
viales, reducir la velocidad 
y mantener una conduc-
ción prudente”, indicó el 
funcionario.

Sánchez Aguirre añadió 
que la ubicación estraté-
gica de Ramos Arizpe, ro-
deado por libramientos y 
vías federales, incrementa 
el riesgo de siniestros, ra-
zón por la cual subrayó la 
importancia de seguir es-
tas recomendaciones con 
rigor.

Muere mujer tras choque con transporte en Ramos Arizpe

Llaman a extremar cuidados viales tras 
recientes tragedias en Ramos Arizpe

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
Un aparatoso accidente 
se registró la mañana de 
este martes en la carretera 
Monclova, a la altura del 
ejido San Miguel, en el 
municipio de Ramos Ari-
zpe, Coahuila, cuando una 
grúa de la empresa Grúas 
San José volcó tras perder 
el control.

De acuerdo con los re-
portes, Jorge Alberto “N”, 
de 42 años, conducía la 
unidad a exceso de velo-
cidad, lo que provocó que 
volcara. Paramédicos del 
cuerpo de Bomberos acu-
dieron al sitio para brindar 
atención médica, trasla-
dando al conductor a la clí-
nica número 2 del IMSS.

En el vehículo también 
viajaba Rey David, de 37 

años, quien fue revisado 
por los socorristas en el 
lugar del accidente; afor-
tunadamente, no presentó 
lesiones de gravedad.

Elementos de la Guardia 
Nacional arribaron al sitio 
para tomar conocimiento 
de los hechos y coordi-
nar el retiro de la unidad 
siniestrada, con el fin de 
evitar afectaciones al flujo 
vehicular.

Vuelca Grúa de Plataforma en carretera a Monclova

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
Un trágico accidente 
se registró la tarde de 

este miércoles en el bulevar 
Miguel Ramos Arizpe, don-
de un hombre de la tercera 
edad perdió la vida tras ser 
impactado por un tráiler.

La víctima fue identifica-
da como Eleazar Reyes Mo-
rales, de 65 años, quien fue 
trasladado de emergencia a 
la Clínica 2 del IMSS en Sal-
tillo, tras ser arrollado por la 
pesada unidad. A pesar de los 
esfuerzos del personal médi-
co, el adulto mayor falleció 
horas después a causa de las 
graves lesiones sufridas.

De acuerdo con los pri-
meros reportes, el acciden-

te ocurrió cuando Reyes 
Morales intentaba cruzar 
la vialidad, una de las más 

transitadas de la zona, cuan-
do fue sorprendido por el 
tráiler, cuyo conductor pre-

suntamente no logró frenar 
a tiempo.

Testigos del hecho die-

ron aviso inmediato a los 
cuerpos de emergencia, que 
arribaron al sitio para brin-

dar los primeros auxilios y 
trasladar al herido con vida, 
aunque en estado crítico.

Autoridades de Tránsito y 
elementos de la Fiscalía Ge-
neral del Estado ya realizan 
las investigaciones corres-
pondientes para esclarecer 
las causas del accidente y 
determinar responsabilida-
des. El conductor del tráiler 
fue detenido en el lugar y 
se encuentra bajo resguardo 
para rendir su declaración.

Vecinos y automovilistas 
que frecuentan el área han 
señalado la falta de infraes-
tructura peatonal y medidas 
de seguridad en el bulevar 
Miguel Ramos Arizpe, lo 
que ha derivado en múlti-
ples accidentes similares en 
los últimos meses.
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Coahuila, firme en su blindaje de seguridad: Coahuila, firme en su blindaje de seguridad: 
Manolo Jiménez tras reunión regionalManolo Jiménez tras reunión regional

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
diputada Luz Elena Morales 
Núñez, presidenta de la Jun-
ta de Gobierno del Congre-
so del Estado, destacó que 
la aplicación de la reforma 
judicial en Coahuila fue más 
ágil y ordenada en compara-
ción con el panorama nacio-
nal, donde —consideró— la 
baja participación ciudada-
na y la incertidumbre refle-
jan la necesidad urgente de 
ajustes en el modelo federal.

Morales Núñez señaló 
que el modelo implemen-
tado en Coahuila facilitó 
el ejercicio democrático, 
logrando resultados positi-
vos y blindando el proceso 
judicial de manera efectiva. 

Afirmó que este ejemplo 
podría servir como referen-
cia para realizar cambios a 
nivel federal que garanticen 
procesos más claros y acce-
sibles para la ciudadanía.

En contraste, expresó su 
preocupación por el desarro-
llo de la reforma judicial a 
nivel nacional, calificándolo 
como un “fracaso” debido 
al caos e incertidumbre que 
generó entre la población. 
“A nivel nacional hay un 
caos, hubo incertidumbre, 
fue un fracaso, y la decisión 
la tienen a nivel federal, so-
bre los cambios que se de-
ben hacer”, sentenció.

La diputada también cues-
tionó las prácticas legislati-
vas de los representantes de 
Morena, al considerar que 

muchas de sus acciones ca-
recen de planeación y dañan 
las instituciones. “Hay tanta 
ocurrencia de los legisla-
dores de Morena, que vean 
cómo debilitan institucio-
nes, cómo destruyen proce-
sos democráticos”, advirtió.

En ese sentido, Morales 
Núñez sostuvo que los resul-
tados adversos observados 
a nivel nacional son conse-
cuencia de malas decisiones 
legislativas que se deben re-
visar a fondo para evitar que 
el sistema judicial y demo-
crático se siga deteriorando.

La legisladora subrayó 
que, a diferencia del esce-
nario federal, en Coahuila 
se logró mantener la esta-
bilidad institucional y se 
garantizó la participación 
ciudadana gracias a la im-
plementación de reglas cla-
ras y mecanismos eficientes. 
“Con las mismas reglas, 
aquí se pudo cuidar y blin-
dar el proceso, además que 
se obtuvo un mejor resulta-
do”, explicó.

Finalmente, hizo un lla-
mado a las autoridades fe-
derales para replantear la 
estrategia de aplicación de 
la reforma judicial, tomando 
como ejemplo los modelos 
exitosos aplicados en esta-
dos como Coahuila. Señaló 
que el reto en lo federal es 
ahora mayúsculo y requiere 
voluntad política y respon-
sabilidad institucional.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Las 
alumnas de la Facultad de 
Ciencias Biológicas Unidad 
Laguna de la Universidad 
Autónoma de Coahuila, Ce-
leste Fidencia Gracia Rodrí-
guez y Laura Arely López 
Gámez, fueron reconocidas 
con el Mérito Estudiantil 
2025 de la Sociedad Mexi-
cana de Ingenieros.

El objetivo del Mérito 
Estudiantil de la Sociedad 
Mexicana de Ingenieros, es 
reconocer el trabajo del es-
tudiante, así como enaltecer 
sus acciones relacionadas 
con la Ingeniería, al tiempo 
que es una invitación para 
que sigan cosechando triun-
fos y preparándose para los 
grandes retos que México 

demanda.
La premiación se llevó a 

cabo en Cuernavaca, Mo-

relos, en donde Celeste Fi-
dencia Gracia Rodríguez, 
estudiante de Doctorado en 

Ingeniería Bioquímica, fue 
reconocida en la catego-
ría Académica y la alumna 

de Ingeniería Bioquímica, 
Laura Arely López Gámez, 
recibió dicho galardón en 
la categoría de Innovación 
Tecnológica, cabe mencio-
nar que fueron elegidas entre 
más de 600 universitarios.

Las alumnas Celeste Fi-
dencia Gracia Rodríguez y 
Laura Arely López Gámez, 
agradecieron a la Universi-
dad Autónoma de Coahuila 
y a la Facultad de Ciencias 
Biológicas Unidad Laguna, 
por todo el apoyo que les 
han brindado durante su pre-
paración académica.

Celeste Fidencia Gracia 
Rodríguez, es Licenciada 
en Biotecnología Genómica 
por la Universidad Autóno-
ma de Nuevo León y Maes-
tra en Ingeniería Bioquímica 
por la Universidad Autóno-

ma de Coahuila, cuenta con 
experiencia en investigación 
vegetal y médica, destacan-
do en biología molecular, 
bioinformática y desarrollo 
de soluciones biotecnológi-
cas para la biorremediación 
ambiental.

Su trabajo más reciente 
se centra en la modificación 
genética de “Arabidopsis 
thaliana”, para tolerar estrés 
por arsénico y tecnología 
con potencial para mitigar la 
contaminación por metales 
pesados en la Región Lagu-
nera, además, ha realizado 
estancias de investigación 
en instituciones como West 
Virginia State University, la 
Universidad Nacional Autó-
noma de México y la Uni-
versidad Autónoma de San 
Luis Potosí.

Diputada Luz Elena Morales destaca aplicación ágil de la
reforma judicial en Coahuila y manifiesta caos a nivel nacional

Reconocen a alumnas de la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAdeC 
con el Mérito Estudiantil 2025 de la Sociedad Mexicana de Ingenieros

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Ante el creciente problema 
de la generación de resi-
duos industriales en todo el 
país, la Secretaría del Me-
dio Ambiente de Coahui-
la prepara una estrategia 
innovadora que incluirá 
el uso de inteligencia arti-
ficial para garantizar una 
disposición final adecuada 
y combatir los tiraderos 
clandestinos, informó la 
titular de la dependencia, 
Susana Estens de la Garza.

La funcionaria estatal 
explicó que una de las prin-
cipales problemáticas es 
la falta de trazabilidad en 
el manejo de los residuos 
industriales, especialmente 
en empresas que generan 
más de 10 toneladas al año, 
sin importar si son peque-
ñas, medianas o grandes. 
Esta situación ha provoca-
do una pérdida de control 
sobre el destino final de los 
desechos.

Detalló que muchas em-
presas contratan a trans-
portistas para retirar sus 
residuos, pero estos a su 
vez subcontratan a otros, 
lo que ha dado pie a que 
los desechos terminen en 
sitios clandestinos. “Es un 
problema grave de fondo 
que requiere atención in-
mediata”, señaló Estens de 

la Garza.
Con el apoyo de la tecno-

logía y en coordinación con 
todos los sujetos obligados 
—es decir, las empresas 
generadoras de residuos—, 
la Secretaría trabaja en una 
propuesta que permitirá 
monitorear y verificar el 
destino final de los resi-
duos industriales, mediante 
un sistema que haga uso de 
inteligencia artificial para 
validar la información que 
proporcionan las compa-
ñías.

Estens explicó que las 
empresas deberán registrar-
se en la plataforma ambien-
tal del Estado, en donde de-
berán detallar su actividad, 
los insumos que utilizan, 
así como la producción y 
generación de residuos. A 
partir de estos datos, la in-
teligencia artificial podrá 
determinar si la cantidad 
reportada es coherente con 

el perfil de producción de 
cada empresa.

En la Región Sureste ya 
se lleva un registro puntual 
de las recicladoras, muchas 
de las cuales operan como 
centros de acopio. Las que 
no cuentan con registro han 
sido clausuradas por la Pro-
curaduría Estatal de Protec-
ción al Ambiente y Protec-
ción Civil, como parte del 
esfuerzo por regular este 
sector.

Finalmente, la secre-
taria estimó que en la re-
gión existen alrededor de 
50 recicladoras y cerca de 
300 en todo el Estado. Sin 
embargo, muchas de ellas 
incumplen con el registro 
ambiental y con las normas 
establecidas, lo que refuer-
za la urgencia de contar 
con un sistema moderno 
y eficiente que permita el 
control total de los residuos 
industriales en Coahuila.

Coahuila implementará estrategia con inteligencia 
artificial para controlar residuos industriales

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
El gobernador de 
Coahuila, Manolo 

Jiménez Salinas, fue enfá-
tico al afirmar que la enti-
dad está “bien trinchada” 
en materia de seguridad y 
que continuará reforzando 
sus fronteras como parte de 
una estrategia integral basa-
da en fuerza, inteligencia y 
coordinación. Así lo declaró 
tras participar en la Tercera 
Reunión Regional Noreste 
de Seguridad Pública cele-
brada este lunes en Ciudad 
Victoria, Tamaulipas.

Durante el encuentro, que 
contó con la presencia de 
los gobernadores Samuel 
García, de Nuevo León, y 
Américo Villarreal, de Ta-
maulipas, así como mandos 
militares y autoridades esta-
tales y federales, se acordó 
que cada estado mantendrá 
el blindaje de sus límites in-
terestatales como una medi-

da clave para el control del 
crimen organizado y el for-
talecimiento regional.

“Fue una reunión muy 
importante para el blindaje 
de Coahuila, porque uno de 
los acuerdos más relevan-
tes fue que cada quien siga 
blindando sus límites inte-
restatales. Para nosotros eso 
es clave, porque de este lado 
estamos bien trinchados. 
Se han construido todos los 
cuarteles, se han desplega-
do unidades del Ejército, 
la Marina y nuestra Policía 
Estatal”, expresó el manda-
tario coahuilense.

Jiménez subrayó la ne-
cesidad de reforzar ciertas 
zonas específicas en la fron-
tera con Nuevo León, como 
los límites de Hidalgo con 
Colombia, Juárez con Aná-
huac, Candela con Lampa-
zos y Arteaga con Galeana. 
“Ahí necesitamos que nues-
tro vecino también refuerce, 
porque así le damos una 
mayor barrida a esas zonas 

donde a veces los delin-
cuentes quieren brincar”, 
explicó.

El gobernador también 
destacó que, si bien Coahui-
la tiene control sobre su 
propio territorio, el trabajo 
coordinado con entidades 

vecinas es fundamental para 
contener amenazas exter-
nas. “Yo puedo garantizar 
lo que pasa de Coahuila 
para adentro, pero de ahí 
para allá… necesitamos esa 
coordinación. Si no hay un 
mando único regional, en-

tonces que cada quien se 
haga responsable en serio de 
sus territorios”, declaró con 
franqueza.

Jiménez reafirmó la soli-
dez del modelo de seguridad 
coahuilense, sustentado en 
prevención, proximidad, in-

teligencia y fuerza. No obs-
tante, reiteró que la coope-
ración entre estados es vital 
para la eficacia de las accio-
nes, especialmente en zonas 
colindantes donde el crimen 
organizado intenta aprove-
char vacíos operativos.

Además del blindaje te-
rritorial, los mandatarios 
abordaron temas como pa-
trullajes conjuntos, refuerzo 
de la frontera con Estados 
Unidos, combate al tráfico 
de drogas y armas, y aten-
ción al fenómeno migra-
torio. Jiménez aprovechó 
para destacar que, gracias 
a esta estrategia, Coahuila 
es actualmente el tercer es-
tado más seguro del país y 
cuenta con la frontera más 
segura de México. “Tene-
mos paz y tranquilidad, 
pero no bajamos la guardia. 
Al contrario: aprovechamos 
estos buenos tiempos para 
fortalecernos y estar listos 
ante cualquier amenaza”, 
concluyó.
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